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За неделю в округе про-
изошло 4 пожара и 13 
возгораний. Пострадав-
ших нет.

На Сухонской 
квартира горела 
из-за короткого 
замыкания 

Пожар в квартире 
дома 1 на улице Су-
хонской начался рано 
утром. Почувствовав 
запах дыма, жильцы по-
звонили в пожарную ох-
рану. В момент проис-
шествия в горящей квар-
тире никого не было. По-
жарные, вскрыв дверь, 
обнаружили в одной из 
комнат полыха ющий уд-
линитель и оперативно 
ликвидировали пожар. 
Причиной возгорания 
стало короткое замыка-
ние в электросети. 

На Милашенкова 
подожгли 
машину

«Сааб», припаркован-
ный у дома 5 на улице 
Милашенкова, заго-
релся ночью. Прибыв-
шие пожарные в тече-
ние нескольких минут 
ликвидировали огонь. 
Причиной происшест-
вия стал поджог: по ка-
мерам видеонаблюде-
ния установлено, что не-
кий мужчина разбивает 
стекло кирпичом и под-
жигает салон иномарки. 
Личность поджигателя 
устанавливает полиция.

В Отрадном 
причиной 
пожара стала 
проводка

После полудня жиль-
цы дома 36 на улице 
Декабристов почувст-
вовали в подъезде за-
пах дыма и вызвали по-
жарных. Выяснилось, 
что источником возго-
рания стала электро-
проводка в коридоре од-
ной из квартир. Хозяева 
в момент происшествия 
были дома и справились 
с пожаром до прибытия 
оперативной службы. 

На Полярной 
дети спалили 
лоджию

Добравшись до зажи-
галки, маленькие жиль-
цы квартиры дома 52, 
корп. 2, на улице Поляр-
ной выбрались на лод-
жию и подожгли её. Их 
мама в этот момент хло-
потала на кухне. Когда 
пламя начало распро-
страняться, женщина 
вызвала пожарных, ко-
торые оперативно спра-
вились с огнём. Постра-
давших нет.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Ш
естнадцатилет-
няя Верони-
ка Распутная с 
улицы Широ-

кой в составе российской 
сборной завоевала брон-
зовую медаль на молодёж-
ном чемпионате мира по 
волейболу, состоявшем-
ся в Аргентине. В матче за 
3-е место россиянки побе-
дили одну из сильнейших 
команд первенства — сбор-
ную Турции. Кстати, в по-
следний раз призёром мо-
лодёжного чемпионата 
мира сборная России ста-
новилась 10 лет назад. 

— По совету нашего тре-
нера Александра Карикова 
мы начали закрывать бло-
ком волейболистку, кото-
рая больше всего забивала 
очков. В итоге она начала 
ошибаться, а затем «поплы-
ла» и вся турецкая сборная, 
— говорит Вероника.

«ЗБ» уже рассказывал о 
Веронике в апреле: тогда 
она стала победительницей 
чемпионата Европы. Волей-
болом девушка занимается 
уже 10 лет. Этот вид спор-

та она выбрала, потому что 
тренером по волейболу ра-
ботает её мама. На площадку 
Вероника выходит в качест-
ве связующего. Это амплуа в 
волейболе — одно из самых 
сложных, но трудностей 
спортсменка не боится.

В сентябре Вероника 
пошла в 10-й класс. По её 
словам, спорт учёбе не ме-
шает.

— Учусь на четвёрки и 
пятёрки. Проще всего мне 
даётся математика, — 
рассказывает Вероника. 

В будущем девушка 
мечтает играть за москов-
ское «Динамо». 

— А если спортивная ка-
рьера не сложится, хочу 
стать модельером одежды. 
Я люблю рисовать, и мне 
нравится красиво оде-
ваться, — говорит она. 

Роман ФЛЕЙШЕР

На ВДНХ можно 
бесплатно 
проверить сердце

Каждый день до 30 сен-
тября с 10.00 до 18.00 в 
павильоне №29 на ВДНХ 
(2-й этаж) все желающие 
могут бесплатно прове-
рить состояние своего сер-
дца. Обследование прово-
дят врачи с помощью сов-
ременного кардиовизора.

Мосприрода 
приглашает 
на мастер-классы 
в Южное 
Медведково

Посетить 9 сентября в 
12.00 экоплощадку в пар-
ковой зоне на пр. Дежнё-
ва, вл. 1 (Певческое поле) 
приглашает ГПБУ «Мос-
природа». Здесь для де-
тей и родителей пройдёт 
игровая программа, ма-
стер-класс по изготовле-
нию сувениров и ознаком-
ление с флорой и фауной 
природных территорий 
СВАО. Сбор у памятника 
Героям Великой Отечест-
венной войны.

КОРОТКО iiВероника Распутная из Северного 
Медведкова взяла бронзу 

на чемпионате мира по волейболу

В сентябре 
спортсменка пошла 
в 10-й класс

День шахмат с Серге-
ем Карякиным прошёл в 
телецентре «Останкино». 
Чемпион мира по быст-
рым шахматам провёл се-
анс одновременной игры 
с талант ливыми детьми из 

приёмных семей. Прошла 
здесь и уникальная истори-
ческая партия. Старейший 
гроссмейстер мира Юрий 
Авербах (95 лет) сыграл с 
самым юным шахматистом 
России Мишей Осиповым 

(4 года). Вундеркинд, про-
игравший в своё время Ана-
толию Карпову и разрыдав-
шийся в телеэфире, в этот 
раз сумел одержать победу.

Лилия
ТАТНИНОВА

В телецентре «Останкино» Сергей Карякин 
провёл сеанс одновременной игры 

Более 100 тысяч учени-
ков пришли на торжествен-
ные линейки в школы округа 
1 сентября. Из них 10 тысяч 
— первоклассники. К слову, 
как сообщили «ЗБ» в столич-
ном Департаменте образо-
вания, в нашем округе число 
первоклассников выше, чем 
в среднем по округам столи-
цы, на целую тысячу человек.

В лицее №1568 им. Пабло 
Неруды в Южном Медвед-

кове первый раз переступи-
ли порог школы 275 перво-
классников. Как отметили в 
лицее, большинство ребят 
перешли в 1-е классы прямо 
из дошкольных отделений. 
Именно первоклассницам 
доверили дать первый зво-
нок в разных корпусах лицея. 
С колокольчиком в руках они 
сделали «круг почёта» на пле-
чах у старшеклассников.

Мария ГУСЕВА

В школах округа 
прозвенели звонкиТоржественные меро-

приятия, посвящённые 
Дню солидарности в борь-
бе с терроризмом, прош-
ли в округе: мемориаль-
ные концерты на Пев-
ческом поле, в Марфи-
не и Бибиреве, линейки и 

классные часы в школах.
Общегородская акция 

«Свечи Беслана» прош-
ла в минувшие выходные в 
сквере на Юрловском про-
езде. Свои литературно-ху-
дожественные композиции 
представили здесь ученики 

школ округа. Затем в небо 
было выпущено 186 белых 
шаров: именно столько де-
тей пострадали в Беслане. А 
на асфальте из зажжённых 
свечей выложили рисунок 
сердца.

Камил КЕРИМОВ

В СВАО вспомнили о жертвах Беслана

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

Вероника мечтает играть 
за московское «Динамо»

В лицее №1568 им. Пабло Неруды первый звонок 
дали первоклассницы

Историческая партия! 
Четырёхлетний вундеркинд 

Миша Осипов играет 
со старейшим гроссмейстером 

мира Юрием Авербахом
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Н
а прошлой неделе 
руководство ВДНХ 
представило журна-
листам проект раз-

вития зоны ЭКСПО — терри-
тории, где в дальнейшем бу-
дут проходить все отрасле-
вые выставки и конгрессы. 

Архитектурную концеп-
цию выставочной зоны раз-
рабатывали шесть ведущих 
московских архитектурных 
бюро. По замыслу архитек-
торов, здесь должны рас-
полагаться концертно-кон-
грессный комплекс вмести-
мостью 4 тысячи человек 
и выставочные павильоны 
общей экспозиционной 

площадью 63 тысячи кв. ме-
тров. Сама зона объединит 
в единое пространство па-
вильон «Монреаль», а также 
павильоны №69 и №75.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе выставки, 
павильон «Монреаль» от-
реставрируют, сохранив 
исторический облик. На-
помним: он был спроекти-
рован для международной 
выставки «Экспо-67» в ка-
надском Монреале, а затем 

собран в Москве в 1975-м. 
После реставрации павиль-
он станет концертно-кон-
грессным комплексом.

Павильон №75 также 
ждёт реконструкция. А вот 
на месте павильона №69 
возведут новое здание. Все 
три здания будут соедине-
ны крытой пешеходной га-
лереей.

— Экспозиционные, кон-
грессные и концертные 
залы в выставочном ком-

плексе можно будет транс-
формировать. Здесь появят-
ся многоуровневые подзем-
ные паркинги, международ-
ный таможенно-складской 
терминал, — отметили в 
пресс-службе выставки.

По оценке генерального 
директора АО «ВДНХ» Ека-
терины Проничевой, зона 
станет самой современной 
выставочной площадкой 
Москвы, а количество её по-
сетителей возрастёт в три 
раза.

Старт строительства пер-
вой очереди запланирован 
на начало 2018 года.

Елена ХАРО

ВДНХ представила 
концепцию обновлённой 

выставочной зоны

Все три здания будут соединены 
крытой галереей

Наш следующий 
вопрос:
Ваши дети 
играют 
со спиннерами?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы готовы чипировать свою 
собаку или кошку?

55% — да, если животное потеряется, 
легко будет найти 

30% — нет, пока наша семья не гото-
ва к этому, в том числе 
и финансово

15% — пока не знаю, надо посовето-
ваться с ветеринаром 

Рядом с метро «Ботаниче-
ский сад» появится бомбо-
убежище, способное вме-
стить 1500 человек. Как со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
Москомархитектуры, оно бу-
дет расположено в подзем-
ной части нового жилищ-
ного комплекса, который 
возведут между 1-м Ботани-
ческим проездом и Сельско-
хозяйственной улицей. 

— Под сооружения граж-
данской обороны приспосо-
бят подземные гаражи, в слу-
чае чрезвычайных ситуаций 
и военного времени их смо-
гут использовать как укры-
тия для обеспечения защи-

ты населения, — отметили в 
ведомстве, подчеркнув, что 
бомбоубежища возводятся 
в плановом порядке, в соот-
ветствии с потребностями 
мегаполиса.

В компании-застройщике 
рассказали, что в составе ЖК 
возведут шесть домов-башен, 
центр квартала займёт об-
щественное пространство. 
Фасады зданий выполнят в 
японском стиле кодачи, что в 
переводе означает «роща», и 
камае — «обрамление». Стро-
ительство нового комплекса 
планируют начать этой осе-
нью, а завершить в 2020 году.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Свиблове построят 
жилой комплекс 

с бомбоубежищем

Новый логотип появил-
ся у Московского государ-
ственного строительного 
университета. Трёхметро-
вую металлическую букву С, 
сформированную из вось-
ми многоугольников, уста-
новили прямо перед вхо-
дом в вуз.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе МГСУ, лого-
тип разработали сотруд-
ники вуза. Старый логотип, 
представлявший собой кон-
тур главного здания МГСУ с 
крышей в виде циркуля, уже 
не отвечал инновационным 

устремлениям университета. 
Новый логотип сконцен-

трировал все знаковые для 
вуза слова: строительство, 
созидание, студенчество. Его 
презентация прошла на тор-
жественной линейке 1 сен-
тября, которую посетил ми-
нистр культуры России Вла-
димир Мединский.

К слову, в этом году в МГСУ 
началось обучение новой 
специальности: «рекон-
струкция и реставрация ар-
хитектурного наследия».

Наталия ГЕРАСИМОВА

У МГСУ появился новый логотип
Восемь молодых аистов заметил в Се-

верном, на пустоши на самой границе 
района, основатель Музея соколиной 
охоты Константин Соколов. Они опусти-
лись там вечером на ночлег, а утром от-
правились дальше на юг. 

— В том, что это была молодёжь, нет 
сомнений, — рассказал он «ЗБ». — Ведь 
именно молодые птицы отлетают на юг 
рано, в конце августа, а взрослые — по-
зже на несколько недель. Раньше аистов 
я здесь не видел. Хотя не удивлён: аистов 
не пугает близость человеческого жи-
лья, а в тех местах для них достаточно 
еды — лягушек и беспозвоночных.

Алексей ТУМАНОВ

Аисты отдохнули в Северном 
по пути на юг

1 сентября в Москве началась 
прививочная кампания по вакци-
нации против гриппа. 

— Вакцина уже поступила в по-
ликлиники в достаточном количе-
стве, — сообщила «ЗБ» главный го-
сударственный санитарный врач 
по СВАО Елена Городиская. 

Чтобы сделать прививку от 
гриппа, можно обращаться как в 
медицинские учреждения, так и 
на мобильные прививочные пун-
кты, которые начинают работать 
4 сентября. Как сообщает город-
ской Департамент здравоохране-
ния, в периоды с 4 по 10 сентября, 

с 18 по 24 сентября, со 2 по 8 ок-
тября и с 16 по 22 октября врачи 
будут дежурить около станций 
метро «ВДНХ» и «Петровско-Ра-
зумовская». А с 11 по 17 сентября, 
с 25 сентября по 1 октября, с 9 по 
15 октября и с 23 по 29 октября — 
около станций метро «Савёлов-
ская» и «Алтуфьево». Также с 11 
сентября по 29 октября мобиль-
ный прививочный пункт будет 
работать ежедневно около стан-
ции МЦК «Владыкино». 

Время работы прививочных 
пунктов — с 8.00 до 20.00 по буд-
ням, с 9.00 до 18.00 по субботам и 

с 9.00 до 16.00 по воскресеньям. 
Вакцинировать у метро будут 
только граждан России старше 
18 лет, при себе нужно иметь па-
спорт. 

Есть и нововведение этого 
года. Привиться от гриппа мож-
но будет и в семи центрах госу-
слуг округа. Вакцинация будет 
проходить с понедельника по 
пятницу с 8.00 до 20.00, в суббо-
ту с 9.00 до 18.00, в воскресенье с 
9.00 до 16.00. С собой надо иметь 
паспорт.

Марина ТРУБИЛИНА, 
Лилия ТАТНИНОВА

Прививку от гриппа можно сделать у метро и в центре госуслуг
 В каких центрах госуслуг 

можно сделать прививку:
Бабушкинский (ул. Лётчика 
Бабушкина, 1, корп. 1);
Бутырский (ул. Милашен-
кова, 14); Останкинский 
и Марьина роща (17-й 
пр. Марьиной Рощи, 4, 
корп. 1); Лианозово (ул. 
Абрамцевская, 3); Марфино 
(Гостиничный пр., 6а); 
Южное Медведково 
(ул. Полярная, 2); Ярослав-
ский (Ярославское ш., 116, 
корп. 1).

Все здания будут соединены крытой пешеходной галереей

В нашем округе аистам нравится: 
есть чем перекусить

С буквы С начинаются 
все знаковые 
для университета слова

Под сооружения гражданской обороны приспособят 
подземные гаражи
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В 
Москве заверша-
ется благоустрой-
ство улиц и пло-
щадей. В рамках 
работ была усо-
вершенствована 

и транспортная схема столи-
цы. На дорогах станет боль-
ше выделенных полос для 
общественного транспорта, 
появятся новые магистраль-
ные маршруты, удобные пе-
ресадочные узлы, безопас-
ные остановки и пешеход-
ные улицы. 

Новые 
пешеходные улицы

Несколько центральных 
улиц стали полностью пеше-
ходными. В Рыбном и Богояв-
ленском переулках осталась 
только одна проезжая полоса, 
она открыта лишь для спец-
техники и автомобилей со-
трудников расположенных в 
переулках организаций. 

Пешеходными стали 3-й 
Голутвинский переулок и 
Якиманская набережная. 
Здесь также сохранился про-
езд только для спецтехники 
и служебных машин. А для 
выез да из квартала Голутвин-
ских переулков в Центр раз-
работана новая транспорт-
ная схема. Так, с 1-го Голу-
твинского переулка обес-
печат левый поворот на 
Большую Якиманку, а от дома 
14 по Большой Якиманке до 
Якиманской набережной бу-
дет доступен двусторонний 
проезд: по одной полосе в ка-
ждом направлении.

Выделенные 
полосы

После благоустройства на 
улицах столицы появились 
новые выделенные полосы 
для общественного транспор-
та. Так, на Сретенке и Большой 
Лубянке появится встречная 
выделенка, по которой прой-
дут новые маршруты. Транс-
порт не будет использовать 
объездные дороги, что позво-
лит быстрее передвигаться по 
центру города. 

Кроме того, километро-
вые выделенные полосы для 
общественного транспор-
та организуют и на Старой, 
Славянской, Лубянской пло-
щадях, Лубянском проезде, 

улицах Николоямская, Верх-
няя и Нижняя Радищевские. 
Небольшой участок выде-
ленки длиной 400 метров от-
кроют на Баррикадной. А на 
проспекте Мира от Садового 
до Третьего транспортного 
кольца откроется выделен-
ная полоса протяжённостью 
2,3 км. Всего в Москве сегод-
ня открыто 29 выделенных 
полос общей протяжённо-
стью 258 км. 

Никаких 
«бутылочных 
горлышек»

Благоустройство позволи-
ло решить ряд проблем, свя-
занных с узкими участками 
дорог, которые часто называ-
ют «бутылочным горлышком». 

Так, раньше восемь по-
лос Садового кольца в рай-
оне Зубовского бульвара пе-
ред Крымским мостом схо-
дились в три полосы. При 
этом габариты крайних по-
лос были увеличены. После 
реконструкции на проезжей 
части стало пять полос, а пе-
ред въездом на мост и на са-
мом мосту — четыре, и все 
полосы по ширине приве-

дены к единым нормативам. 
Ещё один конфликтный 

участок устранили в райо-
не Садовой-Каретной улицы 
перед въездом в тоннель под 
Триумфальной площадью. 
По старой схеме шесть до-
рожных полос переходили 
в четыре, а в тоннеле сокра-
щались до трёх. Теперь коли-
чество полос на улице изме-
нено до четырёх, благодаря 
чему осуществить переход 
на три полосы в тоннеле ста-
ло гораздо проще. 

Транспортный парк 
«Китай-город»

Осенью на Славянской 
площади заработает транс-
портный парк «Китай-го-
род». Он станет первым круп-
ным узлом наземного тран-
спорта в Центре столицы. 
Москвичи получат удобную 
пересадку с метро на автобу-
сы, дополнительные стоянки 
такси и станции велопрока-
та. Со Славянской площади 
будут отправляться 12 днев-
ных и 7 ночных маршрутов. 
С их помощью добраться 
в любую точку Центра Мо-
сквы отсюда можно будет за 

20 минут. По мнению экспер-
тов, ежедневный пассажиро-
поток на маршрутах транс-
портного парка достигнет 
200 тысяч человек. 

Трамвай 
до Белорусского 
вокзала

На площадь Тверская За-
става у Белорусского вокза-
ла вернулась историческая 
трамвайная линия. Прежний 
тупик на Лесной улице ра-
зобрали и продолжили ли-
нии на 1,22 км, построив на 
площади разворотное трам-
вайное кольцо. Перевозить 
пассажиров по новым путям 
будет малошумный шести-
дверный трамвай «Витязь-М»,
приспособленный для мало-
мобильных граждан. 

Организация движения 
транспорта на площади Твер-
ская Застава улучшится. Ко-
личество полос и направле-

ния проезда не изменятся. Но 
для эффективной регулиров-
ки движения установят око-
ло 60 синхронизированных 
светофоров. Удобнее станут 
подъезды автобусов с Ленин-
градского проспекта, появит-
ся прямой проезд от Грузин-
ского Вала на Лесную улицу. 
Здесь оборудуют новые пар-
ковки, стоянки для автобу-
сов и выделенные зоны для 
посадки в такси. А пересадки 
с метро на наземный транс-
порт — трамвай, автобус и 
троллейбус — станут безопас-
нее и комфортнее. 

От Сретенки 
до Кутузовского 
проспекта

При благоустройстве Сре-
тенки остановку «Метро Суха-
ревская» для наземного тран-
спорта, едущего из Центра, 
перенесут ближе к одноимён-
ной станции. Остановочный 

павильон разместят на безо-
пасном посадочном остров-
ке-рефюже. По направлению 
в Центр также появится новая 
остановка на встречной вы-
деленной полосе. 

Кроме того, осенью по 
Сретенке запустят новые ма-
гистральные маршруты, ко-
торые свяжут улицу с Крем-
лёвским кольцом, Новым 
Арбатом, Кутузовским про-
спектом и другими улица-
ми. Реорганизация движе-
ния позволит увеличить пас-
сажиропоток улицы с 12 до 
45 тысяч человек в день и су-
щественно снизит нагрузку 
на станции метро «Сухарев-
ская», «Библиотека имени Ле-
нина» и «Арбатская». 

Новые маршруты 
«Магистрали»

В Москве продолжает-
ся развитие сети маршрутов 
«Магистраль», запущенной в 
прошлом году. Новые авто-
бусные маршруты на Сретен-
ке не единственное измене-
ние. Обновится схема дви-
жения автобуса «Б». Вместо 
проезда по Садовому кольцу 
в тоннелях и на эстакадах он 
проследует через Калужскую, 
Серпуховскую и Таганскую 
площади. Для удобства пас-
сажиров на пути следования 
добавятся остановки у метро 
«Октябрьская», «Добрынин-
ская» и «Таганская».

Также будет реорганизова-
но движение двух существу-
ющих трамвайных маршру-
тов. Трамвай №7, следовав-
ший по Сущёвской улице до 
Белорусского вокзала, будет 
проходить по улицам Лес-
ной и Палихе. А маршрут №9 
свяжет Белорусский вокзал и 
метро «Новослободская». По 
мнению специалистов, пас-
сажиропоток на этих мар-
шрутах вырастет на 15 тысяч 
человек в сутки. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Поедем по-новому
Транспортную схему Москвы усовершенствовали

Благоустройство позволило 
решить проблему целого ряда 
узких участков дорог

Разворот на Зубовском бульваре
На Зубовском бульваре, у дома 4, где располагается 
информационное агентство РИА «Новости», 
появится разворот для индивидуального транспорта. 
При этом разворот у Зубовской площади сохранится 
как дублирующий, но в случае невостребованности 
будет рассмотрена возможность его закрытия. 

Организация 
оттянутого разворота 
на Олимпийском 
проспекте
Разворот при движении 
с Цветного бульвара 
в область будет 
осуществляться на 
Олимпийском проспекте 
вместо существовавшего 
разворота на Самотёчной 
площади. Это позволит 
разгрузить чрезмерно 
загруженную Самотёчную 
площадь. 

Якиманская набережная стала пешеходной зоной
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Отмена поворота 
на Ленинский проспект на Калужской площади
Поворот с внутренней стороны основного хода Садового кольца на 
Ленинский проспект через разворот над Октябрьским тоннелем будет закрыт. 
Автовладельцы смогут повернуть через новый разворот у здания РИА 
«Новости» на Зубовском бул., 4.

Также в 2018 году откроется 
выезд с внутренней стороны 
Садового кольца 
на Ленинский проспект 
с помощью левого поворота 
с улицы Житной на улицу 
Мытную, далее правый 
поворот на проезд Апакова 
и левый поворот 
на Ленинский проспект. 

Перенос поворота 
на Серпуховской 
площади
Поворот с улицы 
Большой Серпуховской 
на улицу Люсиновскую 
из проезда на Валовой 
улице по внешней 
стороне Садового кольца 
переносится на проезд 
вдоль сквера Алишера 
Навои на улицу Большую 
Серпуховскую. При 
движении с Большой 
Серпуховской необходимо 
заранее перестроиться 
влево.

Разворот 
на площади 
Пречистенские 
Ворота
У северного вестибюля 
станции метро 
«Кропоткинская» будет 
организован разворот в 
одну полосу с внешней 
стороны на внутреннюю 
сторону Гоголевского 
бульвара.

Закрытие разворота 
на Славянской площади
В рамках организации хаба 
для общественного транспорта 
закрывается разворот для 
индивидуального транспорта со 
Старой площади на Лубянский проезд 
через Славянскую площадь.

Перенос поворота 
на Пятницкую улицу
Правый поворот 
с улицы Валовой 
на улицу Пятницкую 
с перекрёстка Валовой 
улицы по внутренней 
стороне Садового кольца 
и Пятницкой улицы 
переносится назад по 
ходу движения. Он будет 
осуществляться через 
3-й Монетчиковский 
переулок. 

Съезд на Оружейный переулок
При движении по внешней стороне Садового кольца необходимо заранее 
осуществлять съезд направо на Оружейный переулок у примыкания улицы 
Делегатской. Далее при движении по основному ходу Садового кольца у 
улицы Краснопролетарской съезда на Оружейный переулок нет.

Сквозной проезд через улицу 1-ю Тверскую-Ямскую по улице 
Чаянова — улице Васильевской
Организуется сквозное пересечение 1-й Тверской-Ямской улицы по улице Чаянова — 
улице Васильевской. Пересечение будет оснащено светофорным регулированием.

Закрытие Рыбного переулка для проезда
В Рыбном переулке сохраняется ограниченное движение только 
для специализированного транспорта ФСО России. 
Переулок будет закрыт для проезда остального транспорта.
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Появились девять 
новых парков
— Валерий Юрьевич, как 
Северо-Восточный округ 
встречает юбилей города?

— Новыми обществен-
ными пространствами. Мы 
постоянно говорим о благо-
устройстве, но фактически 
речь идёт уже о гораздо боль-
шем: не просто о наведении 
порядка и уборке террито-
рии, а о создании таких мест, 
где людям комфортно нахо-
диться, проводить досуг, об-
щаться, заниматься своими 
делами, развиваться.
— Например?

— Возьмём парки по месту 
жительства. В этом году мы 
обустроили девять таких пар-
ков. У каждого своё лицо, каж-
дый из них — это в определён-
ном смысле достопримеча-
тельность района и, разумеет-
ся, место притяжения людей.

Например, сквер у Дома-му-
зея Сергея Павловича Королё-
ва, 110-летие со дня рождения 
которого мы отмечали в ян-
варе этого года. Он стал орга-
ничной частью большого ме-
мориального комплекса, как 
бы состоящего из двух частей. 
Одна — это Музей космонав-
тики и аллея Космонавтов — 
традиционное место для про-
ведения массовых мероприя-
тий. На День города здесь, как 
обычно, будет большое све-
томузыкальное молодёжное 
шоу. А другая часть, более ка-
мерная, — это Дом-музей Ко-
ролёва и сквер, который мы 
назвали в его честь. В его цен-
тральной части установлена 
стела с копией первого спут-
ника, а стенды вдоль дорожек 
посвящены истории космиче-
ской эпохи.

Поросшая густыми заро-
слями территория вдоль же-
лезной дороги Савёловско-
го направления в Бутырском 
районе долгое время пребы-
вала в запустении, а теперь 
восстановленный Яблоне-
вый сад, я уверен, станет ещё 
одним излюбленным местом 
отдыха наряду с Гончаров-
ским парком.

Парк спорта «Яуза» — на-
звание само за себя говорит, 
и любители здорового обра-
за жизни наверняка найдут 
там себе занятие по душе.

Благоустроили 
171 двор
— Двор — это тоже общест-
венное пространство?

— Безусловно. На ВДНХ и 
в парки мы ходим время от 
времени, а во дворе бываем 
постоянно. И когда говорят 
о качестве городской сре-
ды, то дворовые территории 

определяют её характер не в 
меньшей степени. 

В этом году мы комплексно 
благоустроили 171 двор. Фи-
нансировались эти работы в 
том числе и за счёт средств, 
полученных от платных пар-
ковок. Дать оценку качества 
работ — это уже прерогати-
ва жителей. Но если во дворе 
людно, значит, мы потруди-
лись не зря.

В качестве примера наи-
более интересных решений 
могу привести дворовые тер-
ритории на Псковской ули-
це в Лианозове и на 3-й ули-
це Марьиной Рощи. Именная 

хоккейная площадка появи-
лась на проспекте Мира — 
во дворе дома, где жил Вале-
рий Харламов. У коммуналь-
щиков Алексеевского района 
есть повод для гордости, раз 
дочь легендарного хоккеи-
ста разрешила им использо-
вать его имя.

О задачах 
на будущее
— Чем ещё знаменателен 
для округа этот День 
го рода?

— Планами и задачами, ко-
торые стоят перед Москвой. 
Прежде всего это програм-
ма реновации, которая по-
зволит не только избавиться 
от ветхого жилья и обновить 
инженерную инфраструк-
туру, но и отчасти изменить 
облик города, сделать город-
скую среду комфортнее и 
гармоничнее. В нашем окру-
ге эта программа уже старто-
вала. В Бабушкинском райо-
не построены первые дома, 
куда начнут переезжать жи-
тели, участвующие в про-
грамме реновации. На днях 
они смогли посмотреть, как 
выглядят новые квартиры с 
отделкой комфорткласса по 
стандартам реновации.

В о - в т о р ы х ,  р е ш е н и е 
транспортных проблем. 
МЦК отчасти решило проб-
лему нехватки поперечных 
связок, которая достаточ-
но остро стоит для наше-
го округа. Ещё одним реше-
нием станет Третий переса-
дочный контур метро: у нас 
он пройдёт через «Марьи-
ну Рощу». Кроме того, два 
путепровода через желез-
нодорожные пути на ули-
цах Хачатуряна и Инженер-
ной свяжут наш округ с Се-
верным и откроют выезды 
на Дмитровское шоссе. Ре-
конструкция Сельскохозяй-

ственной улицы облегчит 
транспортную напряжён-
ность в районах Ростокино, 
Свиблово, Останкинский и 
Отрадное.

В-третьих, в следующем 
году в округе появится ещё 
одна крупная парковая зона. 
Все последние годы мы це-
ленаправленно приводили в 
порядок поймы наших малых 
рек: Яузы, Чермянки, Лихо-
борки. И в текущем году пять 
из девяти благоустроенных 
парков — это прибрежные 
зоны. Мэр Москвы Сергей Се-
мёнович Собянин поддержал 
проект создания парка «Яуза» 

— единого рекреационного 
пространства вдоль Яузы от 
МКАД до Ростокинского ак-
ведука — и объявил его знако-
вым объектом благоустрой-
ства в следующем, 2018 году. 
Вдоль реки будет проложен 
пешеходный маршрут, поя-
вится велодорожка, а зимой 
— лыжная трасса.

Достижения округа 
— дело рук его 
жителей
— Что вы пожелаете жите-
лям округа в День города?

— В этом году День города 
проходит под девизом «Мо-
сква строит, созидает, ста-
вит рекорды!». Все эти заме-
чательные достижения дела-
лись и делаются умом, талан-
том и трудом её жителей. В 
этот юбилейный День горо-
да я хотел бы высказать сло-
ва глубокой благодарности 
всем, кто создавал и поддер-
живал славу Москвы, кто се-
годня добросовестно трудит-
ся во благо нашего города. 
Нашей молодёжи есть с кого 
брать пример и есть где про-
явить себя, чтобы в гордости 
за Москву чувствовать части-
цу и своего труда.

Беседовал Андрей ИВАНОВ

Валерий Виноградов: 
«Округ встречает День города новыми 

общественными пространствами»
Накануне юбилея Москвы префект СВАО ответил на вопросы «Звёздного бульвара»

Два кабинета врачей об-
щей практики планирует-
ся открыть в Ростокине. Как 
сообщили «ЗБ» в префекту-
ре округа, для них уже подо-
браны помещения на просп. 
Мира, 177, и на ул. Бажова, 11, 
корп. 3. Приём здесь будут ве-
сти специалисты 12-й поли-
клиники, которые смогут ди-

агностировать и лечить го-
раздо более широкий спектр 
заболеваний, чем обычные 
терапевты.

В префектуре подчеркну-
ли, что расположение мед-
кабинетов специально подо-
брано так, чтобы обеспечить 
их шаговую доступность для 
жителей района. Это позво-

лит избавиться от неудобств, 
связанных с необходимо-
стью посещать поликлиники 
на ул. Касаткина, 7, и ул. Ака-
демика Королёва, 5, к кото-
рым были прикреплены жи-
тели Ростокина после закры-
тия медсанчасти №33 на Ма-
лахитовой улице.

Иван ПЕТРОВ

В Ростокине откроются два кабинета врачей 
общей практики

В следующем 
году на Яузе 
появится ещё 
одна крупная 
парковая зона

Эта площадка для игры в ростовые шахматы появилась во дворе дома 17 на 3-й улице Марьиной Рощи в ходе благоустройства

Обновлённый сквер у Дома-музея академика Королёва

Врачи общей практики 
могут диагностировать 
и лечить более 
широкий спектр 
заболеваний, чем 
обычные терапевты

m
os

.ru
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К октябрю 2017 года в Мо-
скве появятся три новых пар-
ка: в Южном округе — парк 
«ЗИЛ», на Северо-Западе — 
парк «Ходынское поле» и на 
Юго-Западе Москвы — парк 
около Эндокринологическо-
го научного центра. Как со-
общает пресс-служба город-
ского Департамента капи-
тального ремонта, сейчас на 
всех площадках активно идут 
строительные работы. 

Парк «ЗИЛ» расположен в 
северной части территории 
бывшего завода им. Лихачё-
ва, между улицами Лисицко-
го и Архитектора Леонидо-
ва. Общая площадь будущей 
зелёной зоны составляет 
10 га. Ранее на этом ме-

сте располагались машин-
ные цеха завода и открытые 
склады. Сейчас в парке идёт 
обустройство газона и цвет-
ников, монтаж перголы, мо-
щение дорожно-тропиноч-
ной сети. Поздней осенью 
на территории бывшего за-
вода высадят более 700 де-
ревьев и 2,5 тысячи кустар-
ников.

Между улицами Ферсма-
на, Дмитрия Ульянова и про-
спектом 60-летия Октября, 
около Эндокринологиче-
ского научного центра стро-
ится новый парк площадью 
16,5 га. Ранее на его ме-
сте располагались базы ГБУ 
«Жилищник» районов Акаде-
мический и Гагаринский. По-

сле завершения строительст-
ва парк станет зоной отдыха 
как для жителей города, так и 
для пациентов центра. В пар-
ке планируется установить 
систему видеонаблюдения 
и навигации. Также здесь бу-
дут разбиты цветники, а осе-
нью высажены деревья и ку-
старники. На прилегающих к 
парку территориях органи-
зовали парковочные места, 
чтобы обеспечить комфорт-
ный доступ для посетителей 
парка.

Ландшафтный парк «Хо-
дынское поле» площадью 
24,7 га разместится меж-
ду Ходынским бульваром и 
бывшей взлётно-посадоч-
ной полосой аэродрома 

им. М.В.Фрунзе и займёт 
южную часть Ходынско-
го поля. До начала благо-
устройства на этой терри-
тории были в основном пу-
стыри и строительные пло-
щадки. Сейчас рельеф парка 
полностью сформирован, 
на искусственных холмах 
идёт укладка газона, завезён 
грунт для высадки новых де-
ревьев и кустарников. Буль-
варная часть парка заверше-
на на 80%. 

Всего в этом году в рамках 
московской программы «Раз-
витие городской среды» пла-
нируется благоустроить 129 
парковых территорий, в том 
числе 56 вновь созданных.

Елена СОКОЛОВА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

К
о Дню города между 
Савёловской желез-
ной дорогой и ули-
цей Яблочкова от-
кроется парк «Ябло-

невый сад». Долгие годы этот 
участок находился в запу-
щенном состоянии. Теперь 
здесь можно будет и гулять, 
и заниматься спортом. Всего 
же в первую неделю сентября 
в округе откроется несколь-
ко новых парков. В их числе 
— сквер у Дома-музея акаде-
мика Королёва, Аллея Памя-
ти в Северном, парк «Отра-
да», парк спорта «Яуза» и пой-
ма Яузы вдоль Чукотского 
проезда.

Вывезли 
400 машин мусора

Яблоневый сад появил-
ся у Савёловской железной 
дороги во второй половине 

прошлого века. Долгое время 
жители использовали землю 
как дачные участки, сажали 
много яблонь. С исчезнове-
нием дач сад зарос бурьяном.

— С предложением благо-
устроить его к нам обрати-
лись жители района. Упра-
ва и префектура инициативу 
поддержали, началась разра-
ботка проекта, — говорит за-
меститель главы управы Бу-
тырского района Елена Мед-
ведева. 

Работы начались в октябре 
прошлого года. Территорию, 
почти 4 гектара, расчистили 
от бурьяна и мусора, выруби-
ли сухие и погибшие деревья, 
проложили коммуникации.

— Одного только мусора мы 
вывезли около 400 КамАЗов.
Раньше здесь всё поросло ле-
сом и буреломом, стояли ста-
рая голубятня и гараж, кото-
рые давно не использовали, 

валялось много бетонного 
мусора и блоков, — говорит 
главный инженер субподряд-
ной организации ООО «Ин-
теграл» Михаил Николаев. 

Деревья и тысячи 
цветов

Сейчас по всей террито-
рии сада уже можно прогу-
ляться по проложенным до-
рожкам. Они сделаны из гра-
нитного отсева, досок ли-
ственницы, разноцветной 
брусчатки. Есть и асфальти-
рованные дорожки для вело-
сипедистов. Между ними по-
стелили новый газон — по-
чти 25 тысяч кв. метров. Сам 
парк аккуратно разметили. 
В его центре появился боль-
шой цветник, вокруг — де-
ревья и кустарники. Многие 
старые яблони сохранили.

— А прошлой осенью по-

садили около 650 деревьев: 
липы, дубы, клёны, рябины, 
ивы, черёмухи, тополя, берё-
зы, но больше всего яблонь, 
— говорит Михаил Николаев. 
— Этой же весной посадили 
2 тысячи кустов и 33 тысячи 
цветов. Все они многолетни-
ки, которым требуется мини-
мальный уход. 

В парке установили 75 фо-
нарей и 62 скамейки разных 
форм: от обычных лавочек 
до диванов-качелей. Появи-
лись здесь и 4 велопарковки.

Будет где заняться 
спортом

Заняться спортом в Ябло-
невом саду можно будет на 
двух спортплощадках. На 
этой неделе здесь установят 
5 тренажёров и 8 турников.

Появились в парке и две 
площадки для дрессиров-
ки собак: одна — для круп-
ных, другая — для мелких. 
Скоро здесь появятся снаря-
ды: качели-балансир, метал-
лический барьер, бум, горка, 
шина. Землю под площадка-
ми засыпали гранитным от-
севом.

То, что сад похорошел, уже 
отмечают местные жители.

— Рада, что на него обра-
тили внимание. Раньше здесь 
были непроходимые кущи, 
мусор, — говорит жительни-
ца улицы Руставели Алексан-
дра Елисеева.

А у жителя этой же улицы 
Константина Рота и у само-
го когда-то были здесь два 
участка.

— Я сажал яблони, груши, 
— вспоминает он. — В пере-
строечные годы в саду стали 
ночевать бомжи, появился 
криминал, бывали пожары… 
Я был в числе тех, кто обра-
щался в управу с просьбой 
благоустроить участок, и рад, 
что это произошло. 

А жительница улицы 
Яблочкова Тамара Алексан-
дрова рассказала, что видит 
сад из своего окна на 8-м эта-
же. Теперь видом из окна она 
довольна.

— Мне очень понравилось, 
как аккуратно разметили до-
рожки и высадили деревья. И 
для собак площадки появи-
лись. Теперь будет куда пойти 
со своей, — говорит она.

Наталия ГЕРАСИМОВА 

Сухостой 
убрали, взамен 
высадили 
650 новых 
деревьев

На месте пустырей появятся парки

Под сенью старых яблонь
В Бутырском районе практически завершены работы в новом парке

Столичные власти пла-
нируют ежегодно благо-
устраивать более 3 тысяч 
дворовых территорий. 
Помимо ремонта дорог, 
газонов и скамеек, во дво-
рах появляются игровые 
городки, спортивные и 
детские площадки, зоны 
для тихого отдыха, для 
выгула собак, а также пар-
ковочные места. Об этом 
накануне в ходе осмотра 
итогов благоустройст-
ва жилого квартала в сто-
личном районе Хамов-
ники сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

На преображение ушло 
без малого два месяца. Все 
работы по благоустройст-
ву двора выполнялись за 
счёт средств, полученных 
от платных парковок. 

Напомним, план бла-
гоустройства террито-
рии двора формирует-
ся на основе пожеланий 
жителей. Если надо обу-
строить новую детскую 
площадку или парковоч-
ные места во дворе, нуж-
но обратиться в управу 
района или префектуру 
округа.

Иван ПЕТРОВ

В Москве ежегодно 
благоустраивают несколько 

тысяч дворов

Во второй половине 
прошлого века 
на месте 
Яблоневого сада 
были дачные 
участки

Сегодня 
в парке можно 

прогуляться 
по брусчатым 

дорожкам
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С
троители при-
ступили к отдел-
ке двух новых до-
мов на ул. Лётчи-
ка Бабушкина, 39 
и 41. После завер-

шения работ власти плани-
руют предоставлять жильё в 
этих многоэтажках участни-
кам столичной программы 
реновации. Квартиры будут 
предоставляться жителям уже 
с отделкой. Корреспондент 
«ЗБ» оценил столичный стан-
дарт отделки комфортклас-
са. Вместе с ним это сделала 
многодетная семья Бабаевых, 
чей дом на ул. Искры, 7, вошёл 
в программу реновации. 

Большие надежды
— Это будет моя комната. 

Тут места полно для игрушек, 
ещё и велосипед влезет, — 
строго супит брови младший 
из сыновей Бабаевых, девя-
тилетний Марк. 

Он положил глаз на спаль-
ню, которая имеет выход на 
один из двух балконов. А мама 
бойкого мальчугана первым 
делом отмечает размер кух-
ни трёхкомнатной кварти-
ры. Он действительно при-
личный, целых 12 кв. мет ров. 
Пока взрослые изучают элек-
тросчётчик (он расположен 
прямо в квартире), дети осва-
ивают пространство. 

— Какие розетки! — гово-
рит десятилетняя Карина. 

Видно, что школьница уже 
мысленно подключила к ним 
свой компьютер.

У Светланы и Марата Баба-
евых пятеро детей. Старший 
уже имеет свою семью. Ну а 
четверо младших не преми-
нули прийти в новую квар-
тиру «с инспекцией». При-
шла и тётя Светланы, которая 
живёт вместе с семьёй.

— Вообще, всё супер, — 
подводит итог осмотра отец 
семейства Марат Бабаев. — 
Особенно вот эта отделка. 
Всё новое. Впечатляет.

От ламината 
до люстры

Как рассказал представи-
тель компании-застройщи-
ка Александр Саргин, эти два 
14-этажных дома были по-

строены за счёт средств бюд-
жета Москвы. Правда, для 
того, чтобы квартиры соот-
ветствовали нормам, зало-
женным в программу рено-
вации, строителям нужно 
будет ещё поработать. Пока 
в домах по новым прави-
лам отделано всего несколь-
ко квартир, в остальных идут 
работы. 

— Типовая отделка и от-
делка по стандарту програм-

мы реновации отличают-
ся кардинально, — отмечает 
строитель. 

Все стены оклеивают фли-
зелиновыми обоями, готовы-
ми к покраске. На пол стелют 

долговечный ламинат. Меж-
комнатные двери — из слоё-
ного шпона, а двери в гости-
ную и на кухню — с красивы-
ми стеклянными вставками. 
Во всех комнатах есть люстры.

В ванной и в туалете кера-
мическая плитка полностью 
покрывает стены. В типовом 
варианте отделки плитку вы-
кладывали лишь на половину 
высоты. Отдельными смеси-
телями оборудованы ванна и 
умывальник. 

На балконах стены и пол 
облицованы плиткой, а все 
окна снабжены двухкамер-
ными стеклопакетами. На 
кухне выложен фартук из 
плитки, установлены мойка 
из нержавеющей стали с тум-
бой и электроплита. Углы и 
дверные откосы выровнены 
пластиковыми уголками. 

— Никакие ремонты но-
вым жильцам долго не пона-
добятся! — говорит Саргин. 

С переездом 
помогут

Пока мы разговариваем со 
строителями, из дома выхо-
дит семья Бабаевых. Они ряд-
ком усаживаются на лавочке, 
которая уже установлена на 
оборудованной детской пло-
щадке во дворе. Спрашиваю 
у детей, что им больше всего 
понравилось в квартире.

— Отделка, — очень тихо 
говорит самая серьёзная из 
ребят, одиннадцатилетняя 
Анастасия. 

А папа начинает подсчи-
тывать, сколько машин при-
дётся заказать, чтобы ор-
ганизовать переезд такой 
большой компании. Но, как 
заверили нас в префектуре 
СВАО, по закону городские 
власти помогут при переезде 
ветеранам, одиноким пен-
сионерам, инвалидам, ма-
лоимущим и многодетным 
семьям. Так что ваши под-
счёты, Марат, в общем-то не 
нужны. 

Андрей ТОМЦЕВ

Ремонт здесь долго 
не понадобится

Корреспондент «ЗБ» оценил качество отделки квартир на улице Лётчика Бабушкина 
для участников программы реновации

Типовая отделка и отделка 
по стандарту реновации 
отличаются кардинально

Семье Бабаевых отделка 
квартиры в новом доме 
понравилась

Площадь кухни в трёхкомнатной квартире — 12 метров, 
на полу долговечный ламинат, дверь из слоёного шпона 
со стеклянными вставками, есть и плита, и даже люстра

В ванной комнате керамическая плитка полностью покрывает 
стены, ванна и умывальник оборудованы отдельными 
смесителями

Глава семьи Марат Бабаев отметил встроенную вентиляцию: 
такая есть в каждой комнате
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2,5 месяца 
назад в подъе-
зде меняли 

электрощитки, после 
этого перестал рабо-
тать мой счётчик. Мне 
дали телефоны под-
рядной организации, 
которая делала 
ремонт, но ни один 
телефон не отвечает. 
Помогите решить 
проб лему!

Максим Михайлович,
Берингов пр., 4

«Способов 
воздействия нет»

Как выяснилось, на Бе-
ринговом, 4, ведётся капи-
тальный ремонт. Заказчик 
работ — Фонд капремонта 
г. Москвы, подрядная орга-
низация — ООО «ДЕКО».

В управляющей компа-
нии УК «Свиблов ГРАД» «ЗБ» 
сообщили, что здесь также 
накопилось много претен-
зий к ремонтникам.

— Некачественно выпол-
няется ремонт кровли, дру-
гие работы, жители идут 
жаловаться к нам, а у нас нет 
эффективных способов 
воздействия на компанию 
«ДЕКО», так как у них за-
ключён договор не с нами, 
а с Фондом капремонта. И 
дозвониться в ООО «ДЕКО» 
действительно невозмож-
но, — говорит генераль-
ный директор УК «Свиблов 
ГРАД» Лариса Гаязова. — 
А мы не меньше жителей 
заинтересованы, чтобы 
кап ремонт выполнялся ка-
чественно, ведь это нам 
потом обслуживать дом и 
принимать претензии жи-
телей. Особенно беспоко-
ят нас такие недоделки в 
преддверии отопительно-
го сезона.

Кривые 
светильники, 
неправильные 
дверцы

Заглянув на портал «Наш 
город» gorod.mos.ru, мы 
обнаружили и другую жа-
лобу на непрофессиональ-
ную работу ремонтников 
из ООО «ДЕКО». В июле жи-
тель этого же дома сооб-
щил, что в новых дверцах 
электрощитков смотровые 
окошки не совпадают с рас-
положением счётчиков, это 
мешает снимать показания. 
А новые потолочные све-
тильники смонтированы 
не на месте старых, а рядом, 
при этом встраиваемая мо-
дель использована как на-
кладная. По словам пользо-
вателя портала, он показы-

вал эти нарушения предста-
вителю технадзора, однако 
никакой реакции не после-
довало. В ответе Фонда кап-
ремонта г. Москвы на эту 
жалобу говорится, что заме-
чания жителя устранят до 
конца октября этого года.

Куда обращаться
Жителям, оказавшимся в 

подобной ситуации, необ-
ходимо сразу же обращать-
ся за содействием в упра-
ву своего района. Редак-
ция «ЗБ» передала обраще-
ние жителя в управу района 

Свиблово. Отреагировали 
на неё оперативно.

— 30 августа в управе со-
стоялось совещание с уча-
стием представителей 
Фонда капремонта горо-
да Москвы, компании ООО 
«ДЕКО», выполняющей кап-
ремонт, управляющей ком-
пании УК «Свиблов ГРАД», 
эксплуатирующей органи-
зации и жителей, — сооб-
щил «ЗБ» первый зам. главы 
управы Андрей Фролов. — 
Все вопросы о недоделках 
были обсуждены, их исправ-
ление взято на контроль.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Меняли щиток — 
сломали счётчик

Особенно беспокоят недоделки 
в преддверии отопительного 
сезона

Подрядчик на Беринговом проезде, 4, делает капремонт спустя рукава

Наша бабушка 
страдает пси-
хиатрическим 

заболеванием. 
В последнее время ей 
часто звонят какие-то 
подозрительные лич-
ности. Боимся, как бы 
она не подарила 
мошенникам свою 
долю квартиры. Что 
можно предпринять 
в этом случае? 

Александра Владимировна,
Северный

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Если гражданин страдает 
психическим расстройст-
вом и не в состоянии пони-
мать значение своих дейст-
вий и руководить ими, его 
могут признать недееспо-
собным. Сделать это можно 

только в судебном порядке. 
Обратиться в суд с таким 
заявлением могут члены се-
мьи, близкие родственни-
ки, органы опеки и т.д. (ст. 
281 ГПК РФ). Для обраще-
ния в суд необходимо со-
брать комплект документов 
и приложить к заявлению. 
В рамках судебного заседа-
ния необходимо ходатай-
ствовать о назначении су-
дебно-психиатрической 
экспертизы. Над граждани-
ном, признанным недее-
способным, устанавливает-
ся опека (ст. 29 ГК РФ). Опе-
кун от имени опекаемого 
совершает все юридически 
значимые действия: полу-
чение денежных средств, 
совершение сделок с иму-
ществом. В случае возник-
новения проблем вы може-
те обратиться за помощью к 
нашим специалистам.

Как признать человека 
недееспособным?

Начались работы по ре-
монту моста через Яузу на-
против дома 1, корп. 1, на 
Заревом проезде. Как сооб-
щал «ЗБ», за ремонт злопо-
лучного моста на границе 
Северного Медведкова и Ба-
бушкинского района не мог-
ло взяться ни одно ведом-
ство, так как при передаче 
зелёной территории на ба-
ланс Бабушкинского пар-
ка сам мост передать забы-
ли. Теперь он официально 
признан бесхозным и судь-
бу его должен решить Де-
партамент городского иму-
щества. А пока процесс идёт, 

руководители управ Бабуш-
кинского района, Северного 
Медведкова и Бабушкинско-
го парка договорились от-
ремонтировать мост своими 
силами.

— Бабушкинский парк за-
купает материалы, а управы 
обеспечивают работу. С по-
недельника начали разби-
рать гнилое дерево. Заменим 
его на новое. Планируем от-
ремонтировать мост до кон-
ца сентября, — сообщили 
«ЗБ» в управе района Север-
ное Медведково.

Наталия
ГЕРАСИМОВА

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

После публикации в «ЗБ» мост 
через Яузу начали ремонтировать

ре
кл

ам
а 

23
49

ре
кл

ам
а 

24
79

ре
кл

ам
а 

25
13

К такому капитальному ремонту оказалось много нареканий и у управляющей компании
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На Лётчика Бабушкина 
произошла 
перестрелка 
из-за чашки

Инцидент произошёл в 
хостеле на улице Лётчика 
Бабушкина. Двое постояль-
цев поссорились из-за чай-
ной чашки: один из мужчин 
взял её без спросу. Хозяин 
чашки достал травматиче-
ский пистолет и выстрелил 
обидчику в грудь и плечо. 
Пострадавший житель Мо-
сковской области попал в 
больницу. Нападавший, 
приезжий из Пензы, за-
ключён под стражу. 

Приезжего 
из Таджикистана 
осудили за сбыт 
героина

14 лет проведёт в испра-
вительной колонии особо-
го режима за торговлю 
героином по приговору 
Останкинского районного 
суда 45-летний приезжий 
из Таджикистана. Мужчи-
на получал от напарника 
информацию о месте, где 
находится тайник с нар-
котиком, привозил героин 
в свою квартиру на ули-
це Лосевской, фасовал на 
мелкие партии и заклады-
вал в тайники. В апреле он 
забрал из схрона 733 грам-
ма героина, но расфасо-
вать не успел: его задер-
жали, а наркотик изъяли. 

Угнал велосипед на 
Сельско хозяйственной

Конфузом закончился на 
Сельскохозяйственной ули-
це «тест-драйв» велосипе-
да, который собрался при-
обрести у жителя Отрадно-
го покупатель по объявле-
нию в Интернете. Сев на 
велосипед, «покупатель» 
скрылся в неизвестном 
направлении, а затем уже 
сам разместил в Интернете 
объявление о продаже ве-
лосипеда. Благодаря это-
му его и нашли полицей-
ские. Велосипед вернули 
владельцу. Возбуж дено 
уголовное дело по статье 
«мошенничество».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

29 
августа в 
отдел по-
л и ц и и 
по райо-
ну Остан-

кинский обратилась мама 
тринадцатилетнего Сте-
пана. Её сын ушёл из дома 
на улице Годовикова и 
пропал… В этой истории, 
к счастью, всё закончи-
лось благополучно: маль-
чика нашли спустя шесть 
часов — и не в последнюю 
очередь благодаря гра-
мотным действиям мамы. 
Как действовать, если по-
терялся ребёнок, выясня-
ла корреспондент «ЗБ».

Объявления 
на улицах 
и в соцсетях

В тот день Светлана по-
обещала Степану, что они 
поедут в «Золотой Вави-
лон». Пока она собира-
лась, он ждал в коридоре. 
И вдруг… исчез! Не было 
мальчика и во дворе.

— Степан у меня — не-
обычный ребёнок. У него 
синдром Дауна. К тому же 
он плохо слышит, — рас-
сказала мне Светлана. — 
Во дворе мне сказали, что 
он пошёл куда-то в сторо-
ну магазина. Но в магази-
не его тоже не было. Я ре-
шила не терять времени и 
сразу обратилась в поли-
цию. 

В считаные мину-
ты были мобилизованы 
участковые. Женщина 
описала сына, продикто-
вала номер его социаль-
ной карты — на случай, 
если он решит поехать 
на общественном тран-
спорте. 

— В полиции мне сказа-
ли: «Мы сделаем всё воз-
можное. Но поиски пой-

дут быстрее, если вы тоже 
будете действовать». И я 
решила действовать, — го-
ворит Светлана.

Она написала о своей 
беде в соцсетях, попро-
сила о помощи. Связалась 
с организацией «Лиза 
Алерт» — это общест-
венное объединение уже 
много лет занимается по-
иском пропавших.

— Со мной постоянно 
держали связь сотрудники 
полиции и «Лизы Алерт» 
— поддерживали, сообща-
ли о проделанной работе, 
— рассказывает Светлана. 

И вот наконец в поли-
ции раздался долгождан-
ный звонок! Пенсионер-
ка, которая слышала объ-
явления в районе метро 
«ВДНХ», увидела Степана 

и узнала. Благодаря её не-
равнодушию мальчик вер-
нулся домой. 

Летом 
в зоне риска — 
парки

На поиски Степана ушло 
шесть часов, пропавше-
го ребёнка искали более 
30 полицейских. Созда-
нием поисковых групп и 
инструктажем занималась 
капитан полиции Оксана 

Бельдянова, которая ру-
ководит в Останкинском 
ОМВД подразделением по 
делам несовершеннолет-
них. К ней я обратилась с 
вопросом: как часто слу-
чается подобное?

— Не часто. Но лучше 
бы таких случаев и вовсе 
не было, — говорит Окса-
на. — Летом чаще всего ма-
ленькие дети ненадолго 
теряются в Ботаническом 
саду или в Останкинском 
парке: например, уезжают 
на самокате и не находят 
дороги. Недавно был слу-
чай: трёхлетний малыш 
ушёл гулять, пока мама 
втаскивала коляску с груд-
ным ребёнком в подъезд. 

Подростки, по словам 
Бельдяновой, пропадают 
иначе.

— У нас был случай: пят-
надцатилетний мальчик 
обиделся на маму за то, что 
та не принимала его внеш-
ний вид и не разрешала 
приводить домой друзей. 
Он ушёл и выключил теле-
фон. Мы стали писать всем 
его знакомым по соцсе-
тям — задавать вопросы 
о его местонахождении, 
просить помочь… Когда 
парень включил телефон, 
ему посыпались СМС от 
знакомых: они рассказы-
вали, что его ищет поли-
ция, и просили вернуться. 
И мальчик пришёл домой.

Заучите с ребёнком 
адрес проживания!

Активное участие в по-
исках Стёпы принима-
ла Ирина Герасютенко, 
сотрудник «Лизы Алерт». 
Ирина живёт в нашем 
округе, она врач-нарко-
лог, а поиском людей за-
нимается с мая 2011 года.

— Наш округ в сравне-
нии с другими округами 
Москвы — один из самых 
спокойных, — говорит она. 
— Несмотря на это, роди-
тели должны усвоить три 
важных правила. Во-пер-
вых, нужно, чтобы ребёнок, 
даже маленький, знал свою 
фамилию и адрес прожи-
вания. Во-вторых, внушите 
ему, чтобы он ни при каких 
обстоятельствах не уходил 
с чужими людьми. И в-тре-
тьих, ребёнок должен знать, 
что, если он потерялся в 
парке или в торговом цен-
тре, надо как можно скорее 
найти кого-то из сотрудни-
ков или подойти к взросло-
му, у которого есть ребёнок. 
Как правило, матери ответ-
ственнее относятся к дет-
ским просьбам о помощи.

Елена ХАРО

Стёпу искали 
всем районом

Соцсети 
в такой 
ситуации — 
помощник

Как 
действовать, 

если ваш 
ребёнок 

потерялся

24
42

Светлана не сидела сложа руки, пока полиция искала её сына
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Р
еконструкция ки-
нотеатров «Ори-
он», «Байконур», 
«Марс» и «Рига» 
начнётся до кон-
ца этого года. А 

работы в кинотеатре «Буда-
пешт» уже стартовали. О том, 
как преобразятся эти здания, 
«ЗБ» рассказал Михаил Ло-
скутов, директор по связям с 
государственными органами 
компании ADG group. Имен-
но эта компания приобре-
ла в 2014 году на аукционе 
39 московских кинотеатров, 
шесть из которых находятся 
в СВАО.

…Плюс магазины 
и кафе

Автором концепции об-
новления кинотеатров ста-
ло британское архитектур-
ное бюро Аманды Ливит. 
Несколько лет ушло на раз-
работку проектов рекон-
струкции.

— Наша главная цель —вос-
создать историческую функ-
цию кинотеатров, которые 
раньше были центрами рай-
онной жизни. На базе этих 
кинотеатров мы создаём рай-
онные центры шаговой до-
ступности, — говорит Ми-
хаил Лоскутов. — Это будут 
объекты, совмещающие куль-
турную, торговую и развлека-
тельную функции. В каждом 
будут кинозалы, супермаркет, 
магазины, кафе, летняя терра-
са и пространство для досуго-
вой деятельности. 

Идея компании — сделать 
так, чтобы горожане могли 
сходить в кино, перекусить, 
встретиться с друзьями и 
сделать покупки неподалёку 
от дома, а не ехали ради это-
го в Центр или в гипермарке-
ты на МКАД. Предполагается, 
что клиентами каждого цен-
тра будут люди, живущие в 
радиусе 15-20 минут пешком 
от него. 

Детские секции 
и выставки

Кинотеатр «Будапешт», где 
работы уже начались, пла-
нируется открыть в IV квар-
тале 2018 года: сейчас идёт 
демонтаж здания, который 
завершится к середине ок-
тября. Работы в остальных 
четырёх кинотеатрах нач-
нутся до конца этого года, за-
вершение строительства — II 
квартал 2019 года. В более да-

лёком будущем предполага-
ется реконструировать и ки-
нотеатр «Ладога» — его про-
ект ещё в стадии разработки. 

Прежние здания будут сне-
сены, а на их месте, в рам-
ках прежних границ, по-

явятся новые. Строения, воз-
ведённые ещё в советские 
годы, оказалось невозможно 
приспособить к современ-
ным реалиям — например, 
сделать подземную парков-
ку или организовать много-

функциональное простран-
ство там, где большую часть 
здания занимает один ог-
ромный кинозал.

Новые здания будут и вну-
три, и снаружи оформлены 
в едином стиле: обилие сте-
кла, обтекаемые формы. Пло-
щади зданий увеличатся в не-
сколько раз — за счёт добав-
ления подземных или одно-
го-двух надземных этажей. 
Кстати, все кинотеатры со-
хранят свои исторические 
названия.

— В отличие от обычных 
торговых центров в наших 
многофункциональных цен-

трах 30% площади будет от-
дано под культурно-досуго-
вую деятельность. Здесь мож-
но будет проводить занятия 
детских спортивных секций, 
кружков, клубов, организо-
вывать выставки, — отмечает 
Михаил Лоскутов. 

Пожелания 
принимаются

В апреле в компании ADG 
group открыли горячую ли-
нию для жителей. Позвонив 

сюда, можно оставить свои 
пожелания.

— Звонков довольно мно-
го, — отмечает Михаил Ло-
скутов. — Одни спрашивают, 
что будет на месте прежних 
кинотеатров, что за услуги 
станут оказывать в этих цен-
трах. А некоторые уже инте-
ресуются, как устроиться на 
работу в будущий центр.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

 Горячая линия компании: 
(495) 926-3738

Не только кино!
Что появится в кинотеатрах округа после реконструкции

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл движение по но-
вой эстакаде на улице Эле-
ваторной через пути Паве-
лецкого направления Мос-
ковской железной дороги 
(МЖД).

— Мы строим связку меж-
ду Варшавкой и Липецкой 
улицей. Она очень важная: 
связывает четыре района, 
в том числе Бирюлёво Вос-
точное и Бирюлёво Запад-
ное, которые десятилетиями 
были разделены, и люди вы-

нуждены были в гости ездить 
через МКАД. Сегодня мы за-
пускаем центральный объ-
ект этой связки: эстакаду че-
рез Павелецкое направление 
железной дороги, — отметил 
Сергей Собянин.

Новую эстакаду возвели в 
рамках строительства вто-
рого этапа участка улично-
дорожной сети улица Элева-
торная — улица Подольских 
Курсантов — улица Красного 
Маяка. Первый этап был за-
вершён в сентябре 2016 года. 

Эстакада имеет длину 848 
метров и шесть полос дви-
жения, она соединяет Элева-
торную улицу с улицей По-
дольских Курсантов. 

Вместе с ней вводятся 
подъездные дороги со сто-
роны улиц Элеваторной и 
Подольских Курсантов дли-
ной 1 км, а также подземный 
переход через Элеваторную 
улицу рядом с подстанцией 
скорой помощи.

Игорь
СМИРНОВ 

На Элеваторной улице открылась новая эстакада

«Будапешт»
Сроки реконструкции: 
апрель 2017 г. — 
IV квартал 2018 г.
Кинотеатр на 6 залов 
на 612 мест, подзем-
ная парковка на 97 
машино-мест

«Байконур»
Сроки реконструкции: IV квартал 
2017 г. — II квартал 2019 г.
Кинотеатр на 4 зала на 408 мест

«Марс»
Сроки реконструкции: IV квартал 
2017 г. — II квартал 2019 г.
Кинотеатр на 5 залов на 510 мест

«Орион»
Сроки реконструкции: IV 
квартал 2017 г. — II квар-
тал 2019 г.
Кинотеатр на 6 залов на 
810 мест, подземная пар-
ковка на 220 машино-мест

В каждом кинотеатре появятся 
магазины и кафе

«Рига»
Сроки реконструкции: IV квартал 
2017 г. — II квартал 2019 г. 
Кинотеатр на 3 зала на 306 мест
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В 
новом учебном 
году московские 
о б р а з о в а т е л ь -
ные учреждения 
будут посещать 
1 миллион 420 

тысяч детей. Чтобы создать 
для молодых москвичей дос-
тойные условия обучения, 
город отремонтировал 2,9 
тысячи уже действующих 
зданий школ и дошкольных 
учреждений, а также постро-
ил и сдал в эксплуатацию но-
вые. Об этом на заседании 
президиума Правительства 
Москвы рассказал руководи-
тель Департамента образова-
ния г. Москвы Исаак Калина.

Тысячи новых парт 
— Государственные образо-

вательные учреждения столи-
цы готовы к новому 2017/18 
учебному году, — отметил в 
своём выступлении Калина. 

По сравнению с 2010 го-
дом учеников в городе ста-
ло больше на 260 тысяч. Это 
произошло из-за повышения 
рождаемости в стране в пер-
вом десятилетии XXI века. В 
детские сады отправятся 424 
тысячи малышей, причём все 
юные москвичи до семи лет 
обеспечены местами в дет-
ских дошкольных учрежде-
ниях.

По данным городского Де-
партамента образования, в 
школы зачислены 102 тыся-
чи первоклассников. Причём 
90% родителей выбрали для 
ребёнка школу в своём микро-
районе: это говорит о доверии 
к качеству городской системы 
образования. 

Летом во всех школах, кол-
леджах и детских садах про-
шёл плановый косметический 
ремонт, 10 зданий были отре-
монтированы капитально. 

В сентябре открывают две-
ри шесть новых школ. В них 
будут учиться 5950 ребят. 
1 сентября принимает учени-
ков и самая большая в России 
школа, на 2100 мест, которую 
построили в московском ми-

крорайоне Некрасовка. Пер-
вых воспитанников примут 
три новых детских сада. Они 
рассчитаны на 1625 мест. 

Абсолютно все школы и 
детские сады оборудованы 40 
тысячами камер видеонаблю-
дения и круглосуточными по-
стами охраны. 

Всего в этом году в горо-
де будет построено 42 объ-
екта образования на 17 498 
мест. Это будут здания нового 
поколения, украшенные сов-
ременными архитектурны-
ми формами и с яркими фа-
садами. Только с начала года 
в эксплуа тацию ввели девять 
объектов, три детских сада и 
шесть школ. А если считать с 

2011 года, в Москве уже по-
строили 279 зданий детских 
садов и школ: 213 за счёт бюд-
жета и 66 на средства инвес-
торов. 

В музей на урок
Как отметил Калина, у каж-

дого московского школьника, 
студента колледжа есть воз-
можность получить качест-
венное образование.

Учиться в современной мо-
сковской школе стало не толь-

ко комфортнее, но и интерес-
нее. Трансформируемые про-
странства дают возможность 
учителям более эффектив-
но и разнообразно использо-
вать залы и классы для разви-
тия творческих способностей 
детей. 

А ещё в течение учебно-
го года все школьники смогут 
бесплатно посещать столич-
ные музеи. Об этой инициа-
тиве столичных властей на го-
родском педагогическом сове-
те «Школа объединяет город» 

рассказал мэр Москвы Сергей 
Собянин. По словам градона-
чальника, решение сделать му-
зеи бесплатными для учени-
ков принято, чтобы улучшить 
интеграцию учебной про-
граммы с научными, произ-
водственными и культурными 
возможностями столицы.

— С 1 сентября этого года 
мы делаем музеи города бес-
платными для московских 
школьников. Я надеюсь, что 
вы в полной мере воспользуе-
тесь этой возможностью, что-
бы школьники ходили в му-
зеи и знакомились с историей 
столицы, — сказал мэр. 

Для бесплатного посеще-
ния весь год будет доступ-

но 90 музеев города. Учителя 
смогут проводить здесь выезд-
ные тематические уроки, на-
глядно объясняя тот или иной 
материал. С организованны-
ми группами детей, классом, 
группой продлённого дня 
сможет бесплатно пройти и 
сопровождающий. Особенно 
это важно для бюджета много-
детных семей, так как прежде 
они могли приходить в му-
зеи бесплатно всего раз в ме-
сяц. Походы в музеи повысят 
образованность школьников 
и станут альтернативой ком-
пьютерным играм и смартфо-
нам, а также защитят детей от 
влияния соцсетей.

Андрей ТОМЦЕВ

С 1 сентября музеи стали 
бесплатными для школьников

К новому учебному 
году готовы

Московских учеников встретили отремонтированные и новые школы

Московские школы вошли в 
десятку лучших в мире по каче-
ству образования. 

Это стало возможным благо-
даря изменению системы финан-
сирования школ и оплаты труда 
педагогов, усилению материаль-
ной базы образовательных уч-
реждений и созданию крупных 
образовательных центров. 

— У нас сегодня бывают сот-
ни коллег из десятков городов 
страны и мира, и они видят, что 
каждая школа — это точка вхо-
да в единую московскую систе-
му образования, объединённую 
общегородскими возможностя-
ми и проектами, — отметил ру-
ководитель столичного Депар-
тамента образования Исаак Ка-
лина. 

Есть свой рейтинг качества и 
в столице. В очередном рейтинге 
по итогам 2016/17 учебного года 
первую строчку занял лицей На-
ционального исследовательско-
го университета «Высшая школа 

экономики», на второй строчке 
оказался лицей №1535, а на тре-
тьей — школа №179 Московско-
го института открытого образо-
вания. Из школ СВАО в десят-
ку лучших вошёл лицей №1568 
им. Пабло Неруды в Южном Мед-
ведкове. 

Рейтинг состоит из 292 пози-
ций. В этом году его создавали 
на базе восьми блоков показа-
телей. Были учтены не только 
результаты сдачи ЕГЭ и победы 
на олимпиадах. Оценивалось, 
как строится работа с детьми с 
ограниченными возможностя-
ми, как школы использовали го-
родские социокультурные ресур-
сы — олимпиады «Музеи. Пар-
ки. Усадьбы» и «Не прервётся 
связь поколений», а также ре-
зультаты участия в соревновани-
ях JuniorSkills Russia, WorldSkills 
Russia, Всероссийской олимпиа-
де профессионального мастерст-
ва и чемпионате «Абилимпикс».

Александр СИМОНОВ

Москва приступает к новому 
этапу внедрения электронных 
технологий в школах. В столич-
ные школы не только постав-
ляют новые интерактивные до-
ски и компьютеры, в них также 
проводят скоростной Интер-
нет, создают облачную бухгал-
терию. Одним из самых важ-
ных направлений стала работа 
над созданием контента «Мос-
ковской электронной школы». 
Об этом рассказал Сергей Со-
бянин на городском открытом 
августовском педагогическом 
совете «Школа объединяет го-
род». 

— Речь идёт об обновле-
нии материально-технической 
базы. Сегодня наши школы не-
обходимо обеспечить уже но-
выми компьютерами, новы-
ми интерактивными доска-
ми, новыми ноутбуками. Я ду-
маю, что мы с этой задачей 
справимся в течение 2017 
и 2018 годов, — отметил он. 

Следующим этапом станет 
разработка контента «Москов-
ской электронной школы». По 
словам Собянина, это станет 
ещё одним шагом на пути по-
вышения качества образова-
ния, создания новой учебной 
среды: более эффективной, 
интересной и адаптированной 
к реальной жизни. Несколько 
десятков учителей уже полу-
чили гранты за участие в со-
здании контента этой системы. 

Обновить информационную 
базу столичных школ планируют 
до 1 сентября следующего года.

Андрей ТИМОХИН

Столичная школа: 
теперь и электронная

— В преддверии 1 сен-
тября прошёл традици-
онный городской откры-
тый августовский педсо-
вет в новой школе в райо-
не Некрасовка. Кстати, эта 
школа самая большая не 
только в нашем городе, но 
и во всей стране. Хочу от-
метить, что с начала года в 
столице введено в эксплуа-
тацию девять объектов об-
разования — три детских 
сада и шесть школ. Всего 
же за пять лет построено 
более 270 школ и детских 
садов. В учебных заведе-
ниях созданы инженер-
ные, медицинские и кадет-
ские классы, активно идёт 

процесс создания детских 
технопарков. Среди гло-
бальных задач на будущее 
— интеграция школьно-
го образования с высшим 
и профобразованием при 
активном использовании 
возможностей колледжей, 
вузов, предприятий города 
для профориентации уча-
щихся. 

Алексей Шапошников: 
«Среди задач на будущее — 
интеграция школ и вузов»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Сергей Собянин 
открыл новую 
школу на улице 
Авиаконструктора 
Микояна

В День знаний мэр Мо-
сквы Сергей Собянин от-
крыл новую школу в Хоро-
шёвском районе на ул. Авиа-
конструктора Микояна, 2.

— Особенно поздравляю 
с праздником учащихся, ро-
дителей, преподавателей 
школы №1409, у которых 
сегодня ещё один празд-
ник — новоселье. Не толь-
ко построена, я бы сказал, 
создана новая школа с уча-
стием учащихся, препода-
вателей, которые вместе с 
проектировщиками, строи-
телями проектировали и со-
здавали эту школу, — отме-
тил мэр. Он подчеркнул, что 
школа оснащена всем не-
обходимым для получения 
современного образования.

Иван ПЕТРОВ

Московские школы — 
в десятке лучших в мире

В новом учебном году в школы Москвы пришло на 260 тысяч ребят больше, чем семь лет назад 

Ноутбук на парте — 
обычная вещь
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Л
егендарный рок-
музыкант Армен 
Григорян вместе 
со своей груп-
пой «Кремато-
рий» дал концерт 

в клубе Mezzo Forte на 1-й 
Останкинской улице. В наш 
округ с концертами груп-
па приезжает уже не первый 
раз. О том, что его связывает с 
Останкином, о квартирниках 
1980-х и о своих детях Армен 
Григорян рассказал корре-
спонденту «ЗБ».

«Свободу бабушке!»
— Армен, вы периодически 
играете в Mezzo Forte на 
ВДНХ. А с районом Остан-
кино у вас связаны какие-
нибудь воспоминания из 
музыкального прошлого? 

— В 1980-х вся Москва 
была охвачена квартирными 
концертами. В то время квар-
тирники стали свое образной 
субкультурой. Люди были до-
верчивыми: бывало, позна-
комишься в баре с кем-то, а 

уже через час едешь к нему в 
гости всей компанией, с ги-
тарами. На ВДНХ, конечно, 
тоже такие концерты прохо-
дили. 

Однажды мы собрались 
ехать играть концерт домой 
к одному парню, и он внезап-
но объявил: «Ребята, извини-
те, но ко мне родители с дачи 
приехали. Не получится». Тут 
другой парень говорит: «А 
у меня свободная квартира, 
поехали ко мне!» И мы пое-
хали. Заваливаемся толпой в 
квартиру, начинаем концерт. 
Вдруг между песнями слышу 
— кто-то кричит! Спраши-
ваю у хозяина: «Чьи это во-
пли?» А он так спокойно от-
вечает: «Да вы не волнуйтесь, 
это моя бабушка, я её в туале-

те запер, чтобы не мешала». 
Представляете? Я, конечно, 
вступился: «Свободу бабуш-
ке!» — говорю. Пошли мы её 
выпускать. А бабушка ока-
залась интеллигентнейшим 
божьим одуванчиком. Мы 
потом ещё долго на кухне за 
чаем с ней беседовали: я про 
музыку, а она — про Вахтан-
гова и Мейерхольда… 

«Чикаго» идёт, 
пошли помогать!»
— Вы — коренной москвич. 
Какой запомнилась вам 
Москва 1960-х?

— Когда мне было лет 
шесть, из Филей, где я родил-
ся, мы переехали на Речной 
вокзал. Это была обычная но-
востройка: множество хру-
щёвок, кооперативные девя-
тиэтажки, школа и стадион. 
Мы жили в самой интелли-
гентной части района, где на 
улице Смольной стояли в ряд 
три дома, принадлежавших 
разным конструкторским 
бюро, — КБ Яковлева, КБ Ми-
кояна и КБ Ильюшина… 

Грани между городом и де-
ревней стирались очень по-
степенно. Например, по со-
седству находились места, куда 
никто из наших нос не совал, 
потому что местные город-
ских терпеть не могли. Один 
район назывался «Чикаго», а 
был ещё район под названи-
ем «Порт» — там портовские 
жили. Помню, между этими 
двумя районами происходили 
жуткие драки. Иногда идёшь 
по улице, а навстречу бежит 
кто-нибудь с криками: «Там на 
нас «Чикаго» идёт, пошли по-
могать!» Кто любил подраться, 
хватал всё, что под руку попа-
далось: кто цепи, кто дубинки... 
Вот такие лихие времена быва-
ли в конце шестидесятых.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

ПЕРСОНА

Армен Григорян:  
Я помню квартирники 

в Останкине
Армен Григорян рассказал о детстве, 

квартирниках и своей семье
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После драки гроза 
района стал моим 
телохранителем
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— А вас эти хулиганские 
разборки стороной обо-
шли?

— У меня была своя исто-
рия. Когда я учился в послед-
них классах, начал ухаживать 
за одной девушкой, которая 
мне нравилась, — звали её 
Аллочка. А ещё она, судя по 
всему, нравилась парню, ко-
торый считался грозой рай-
она. Кличка у него была не-
приличная — на букву Ж. Од-
нажды иду в школу, а он меня 
поджидает у входа... Случи-
лась драка, выбежал дирек-
тор, родителей в школу выз-
вали… Что интересно, после 
той разборки мы с ним под-
ружились. А потом, когда я 
уже играл в ансамбле, этот 
парень был моим телохрани-
телем! 

За партой 
с маньяком
— Вы прославились как 
музыкант уже в начале 
восьмидесятых. Читала, 
что ещё один ваш одно-
классник стал не менее 
знаменитым. Я говорю 
о маньяке Сергее Головки-
не, получившем прозвище 
Фишер. Вы учились с ним 
вместе много лет. Каким 
он вам запомнился?

— Да, мы действительно 
учились вместе 10 лет. Более 

того, он был первым, кого я 
увидел из моих однокласс-
ников: нас одновременно 
мамы привели записывать в 
школу… 

Каким он мне запомнил-
ся? Головкин был на вид ин-
теллигентным парнем. Но 
он никогда не участвовал в 
школьных тусовках, считал-
ся замкнутым и сторонился 
людей. Например, никогда 
не сбегал с уроков поиграть 
в футбол… Правда, недавно 
мне прислали фотографию 
с одного школьного вече-
ра, где мы выступали, и я с 
удивлением увидел его сре-
ди одноклассников — види-
мо, тоже пришёл нас послу-
шать. Но это, скорее, было 
исключением. После школы 
он окончил Тимирязевскую 
академию по специально-
сти «осеменение крупного 
рогатого скота» и работал 
на ипподроме. А потом я уз-
нал, кем он стал…
— Значит, ничего необыч-
ного в будущем маньяке 
не было?

— Пожалуй, было, но это 
можно отнести к обычно-
му подростковому невро-
зу. У него иногда случались 
эмоциональные приступы 
на уроках. Учился Головкин 
неплохо, но если вдруг по-
лучалось так, что он не мо-
жет ответить, или учите-

ля начинали его строить, 
реакция была странной. 
На лице появлялась такая 
непередаваемая гримаса, 
что-то нечеловеческое. А 
в остальном он был обыч-
ным и тихим парнем. Никто 
в жизни бы не поду мал, что 
он способен на эти жуткие 
убийства.

О семье
— Расскажите немного 
о детях. Какие профессии 
они выбрали?

— Сын стал дипломатом. 
Женился. А недавно сделал 
меня дедушкой. Одна дочка 
— юрист, другая — культуро-
лог. А третья… У Ксюши вели-
колепные музыкальные дан-
ные, абсолютный слух. Но 
я не очень хочу, чтобы она 
становилась музыкантом. В 
наше время в музыкальном 
бизнесе процветает протек-
ционизм: все эти «папики», 
«мамики»… А я в это влезать 
категорически отказываюсь. 
Мне кажется, ей будет слож-
но. К тому же один амери-
канский джазист, который 

услышал её, сказал, чтобы 
она ни в коем случае не по-
ступала в музыкальное учи-
лище: это убьёт её компози-
торский талант. Дочка при-
слушалась к этим словам. Ду-
маю, она, как разносторонне 
развитая девочка, найдёт 
свое место. 
— В Интернете часто 
выкладывают ваши цита-
ты. Мне они очень нравят-
ся — всегда с удовольстви-
ем читаю. А есть ли выска-
зывание другого человека, 
которое запомнилось вам?

— В мировой беллетристи-
ке — море великолепных ци-
тат, на все случаи бытия, рав-
но как и в святых писаниях. 
Вон только Экклезиаст мно-
го чего мудрого наговорил, 
до сих пор не разберут! Но 
если говорить о нашей жиз-
ни, то вполне будет умест-
на фраза Уинстона Черчил-
ля — в ней оптимизм, очень 
свойственный этому челове-
ку. Звучит она так: «Не бой-
тесь будущего. Если у нас есть 
цель, мы всегда придём туда, 
куда хотим».

Беседовала Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Чтобы более осмыслен-
но участвовать в богослу-
жениях, наш читатель захо-
тел расширить свои церков-
ные познания. А как это сде-
лать, не очень представляет. 
Можно, конечно, расспро-
сить сведущих прихожан или 
почитать популярную право-
славную литературу. Но хо-
телось бы более системного 
образования. Примерно как 
у детей в воскресной школе. 
Только ведь вместе с деть-
ми за парту неловко садить-
ся. А может быть, спрашива-
ет читатель, и для взрослых 
какие-нибудь аналогичные 
курсы есть?

Да, есть. И не просто кур-
сы, а настоящие воскрес-
ные школы — такие же, как 
детские, только для взро-
слых. Они действуют при 
разных московских храмах, 
в том числе и в храме Хри-
ста Спасителя. Ну а одна из 
наиболее известных и авто-
ритетных воскресных школ 
для взрослых уже более 10 
лет работает в нашем окру-
ге — в приходе храма По-
крова Пресвятой Богороди-
цы в Медведкове. Настоя-
тель храма протоиерей Ва-
лентин Тимаков — один из 

активных преподавателей в 
школе наряду с другими из-
вестными московскими свя-
щеннослужителями, бого-
словами, учёными. А дирек-
тором работает прихожанка 
храма Тамара Григорьян, ко-
торая тоже оканчивала эту 
школу. Здесь многие за вре-
мя учёбы становятся церков-
ными людьми, поют в хоре, 
преподают. Кроме учебных 
занятий, у взрослых школь-
ников бывают и совместные 
богослужения, и паломниче-
ские поездки, общение со 
священниками и прихожа-
нами. Принимают в школу с 
16 лет, а верхнего предела 
по возрасту нет. Обучение 
бесплатное.

Как раз в эти дни в школе 
готовятся к очередному на-
бору. Собеседования с же-
лающими поступить в основ-
ную группу (обучение — три 
года) или на курсы «Введе-
ние в православие» (обуче-
ние — один год) будут прохо-
дить в четверг, 21 сентября, 
с 19.00 и в воскресенье, 24 
сентября, с 14.00. Подроб-
ную информацию о школе 
можно найти на сайте хра-
ма pokrovchram.ru в разде-
ле «Воскресная школа». 

Может ли взрослый 
стать школьником

Меня и Сергея Головкина 
мамы привели записывать 
в школу одновременно

ПЕРСОНА
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!    (495) 681-3645    POCHTA@ZBULVAR.RU

«Крематорий» 
сегодня

В воскресной школе при храме Пресвятой Богородицы 
в Медведкове идёт урок
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«Р
езать к чёр-
товой ма-
тери, не до-
жидаясь пе-
р и т о н и т а ! » 

Народная артистка России 
Римма Маркова, исполни-
тельница около 100 ролей, 
запомнившихся зрителю, 
— женщина-хирург в «Пок-
ровских воротах», Василиса 
в «Вечном зове», колдунья в 
«Дневном дозоре» и в «Ноч-
ном дозоре» — в конце 1960-х
— начале 1970-х годов жила в 
доме 41 на улице Яблочкова. 
Об однокомнатной кварти-
ре на 9-м этаже и, конечно, о 
съёмках «ЗБ» рассказала дочь 
народной артистки России 
Татьяна Никитина.

Пустырь 
и железные дороги

В новенькую блочную две-
надцатиэтажку на улице 
Яблочкова Римма Васильевна 
с дочкой въехали в 1966 году. 
Тогда рядом был пустырь, а 
поодаль стояли деревянные 
дома. С 9-го этажа вид откры-
вался на железную дорогу.

— Было ощущение, что 
дом стоит на острове: вторая 
железная дорога проходила 
позади, — вспоминает Татья-
на Владимировна. — До это-
го мы жили на Неглинной, и 
для жителей центра это было 
жутковатое место. С другой 
стороны, наша предыдущая 
квартира была коммуналкой, 
а здесь отдельная, хоть и од-
нушка. Комната была неболь-
шая, 18 квадратных метров, 
но мама умела всё так расста-
вить, чтобы было и красиво, 
и удобно. Всё вписалось — и 
пианино, и шкаф. В общем, 
мы были счастливы.

Спала 
на раскладушке

Переезд совпал с началом 
съёмок фильма «Бабье царст-
во», где Римма Маркова — ей 
было уже 40 — впервые полу-
чила главную роль. Картина 
завоевала несколько призов, 
актрису заметили, стали пред-
лагать другие роли. За восемь 
лет жизни на улице Яблочкова 
она снялась в 10 картинах.

— Мама часто бывала в 

отъезде, на съёмках. Мне её 
всегда не хватало, и, если она 
никуда не уезжала в течение 
недели, это было счастье! На 
время её отсутствия к нам 
приезжала бабушка, — гово-
рит дочь актрисы.

В кино Римме Васильевне 
доставались роли женщин 
сильных и суровых. В жизни 
она была такая же, но в то же 
время очень деликатная. 

— В торце комнаты у нас 
стоял польский гарнитур с 
тахтой, мой уголок был бли-
же к окну. Когда приезжала 
бабушка, она спала на тахте, 
я на своём диванчике. А мама 
доставала раскладушку и ста-
вила посередине. Упросить её 
поменяться, чтобы она могла 
нормально отдохнуть после 

съёмочного дня, было невоз-
можно. 

Фунчоза 
по-бутырски

В квартире на улице 
Яблочкова часто бывали го-
сти. Праздники и дни рожде-
ния Римма Васильевна всегда 
отмечала дома. 

— Кто только к нам не при-
ходил — Нонна Мордюко-
ва, Евгений Матвеев, конфе-
рансье из Москонцерта. Стол 
ломился от угощений. Мама 
была кулинарка невероятная, 
обожала готовить, причём 
самые необычные блюда, на-
пример, фунчозу: научилась, 
когда была в Китае. Куда бы 
она ни ездила, обязательно 

узнавала местные рецепты. 
Плов, пельмени, манты, бе-
ляши — всё это у неё получа-
лось на высшем уровне.

Римма Васильевна дважды 
пережила голод: во время 
войны и в начале 1950-х, ког-
да приехала с братом Леони-
дом учиться в Москву. Поэто-
му накормить всех, кто при-
ходит в дом, считала необхо-
димым. 

Мужчина-праздник
В 1968 году на кинофести-

вале в Сан-Себастьяне, где 

Маркова получила диплом за 
лучшее исполнение женской 
роли в фильме «Бабье царст-
во», она познакомилась с ба-
роном Хосе Гонсалесом Ма-
рия Антонио. Через некото-
рое время он стал её мужем.

— Я терпеть его не могла, 
хотя он был святой человек: 
возил нас на юг, привозил хо-
рошие вещи, мы начали по-
купать что-то и в «Берёзке». 
До этого мы с мамой очень 
бедно жили, иной раз мне не 
хватало на метро. Мне было 
девять лет, и я ужасно рев-
новала маму: как так, она в 
Москве, но живёт не с нами, 
а в гостинице — понятно, 
что в одной комнате мы по-
меститься не могли. Один 
раз я ударила Хосе банано-
вой шкуркой по лицу. А для 
мамы этот человек превра-
тил жизнь в праздник — мо-
жет быть, единственный лич-
ный праздник в её жизни. 

Они прожили вместе три-
четыре года, а потом рас-
стались. Гонсалес поставил 
условие: переезд в Испанию 
в обязательном порядке. Но 
Римма Маркова любила свою 
страну и свою работу и как 
раз в этот момент получила 
полное признание. Они рас-
стались, хотя официально до 
конца жизни так и не разве-
лись.

Марина МАКЕЕВА 

Знаменитая актриса Римма Маркова жила на улице Яблочкова

Муж поставил ей условие: 
переезд в Испанию 
в обязательном порядке

Счастье 
на 18 квадратных метрах
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Тот самый дом 
на Яблочкова, 41
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М
осква отметит 
ю б и л е й н ы й , 
870-й день ро-
ждения. Празд-
ник развернётся 

9 и 10 сентября более чем 
на 40 городских площадках. 
А его кульминацией станет 
программа на Тверской ули-
це, которая в эти дни по тра-
диции станет пешеходной. 
Пройдёт праздник и на пло-
щадках округа.

В Останкине —
космическое шоу 

Одной из основных пло-
щадок праздника станет ал-
лея Космонавтов. Здесь раз-
вернётся масштабное по-
становочное и световое шоу 
«7 шагов за горизонт», где ра-
зыграются знаковые события 
российской космонавтики : 
запуск первого искусственно-
го спутника, полёт Юрия Гага-
рина, выход человека в откры-
тый космос. Гостей ждут хо-
реографические и цирковые 
номера, концерт групп Quest 
Pistols, Tesla Boy, On-The-Go 
и ещё ряда коллективов. По-
здравить москвичей приедут 
Влад Соколовский, Сати Каза-
нова, Леонид Агутин и другие 
звёздные участники.

9 сентября шоу продлит-
ся с 12.00 до 22.00, 10 сентя-
бря — с 14.00 до 20.00.

На Ростокинском 
акведуке — 
лазерные 
инсталляции

В парке у Ростокинского 
акведука 9 сентября с 19.00 
до 22.00 пройдёт аудиови-
деофестиваль, организован-
ный Электромузеем. Как со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
музея, гостей ждёт шоу со-
временных технологий. Све-

тохудожники создадут про-
странственные картины из 
света и лазерные инсталля-
ции. На стену акведука будут 
проецировать ролики со-
временных видеографов, а 
на площадках под арками вы-
ступят музыканты и диджеи. 

В дизайн-заводе 
«Флакон» — 
фестиваль

Дизайн-завод «Флакон» 
(Б.Новодмитровская, 36) от-
празднует День города фе-
стивалем «Культурный замес». 
9 сентября с 12.00 до 23.00 на 
двух сценах — у входа и в эк-
шен-парке на заднем дворе — 
будут выступать музыкальные 
группы и уличные театры. Го-

сти смогут спеть вместе с ар-
тистами, поучаствовать в бара-
банном шоу или стать частью 
спектакля плейбэк-театра — 
импровизаций актёров по мо-
тивам зрительских историй. 

На заднем дворе разместят-
ся скалодром, скейт-парк и 
зона мастер-классов по граф-
фити. На танцевальной пло-
щадке пройдут открытые уро-
ки хип-хопа, вога и данс-хол-
ла. А с 17.00 до 20.00 любой 
желающий сможет поучаст-
вовать в танцевальном баттле. 

На 2-м этаже пространства 
«Куб» весь день будут показы-
вать короткометражки сту-
дентов Московской школы 
нового кино. А на 1-м этаже 
откроется выставка фотогра-
фий, посвящённых столице. 

В Лианозове — 
джаз и спектакль

По традиции много инте-
ресного приготовили парки. 
В Лианозовском парке (ул. 
Угличская, 13) 9 и 10 сентя-
бря с 12.00 начнутся концер-
ты классической, народной, 
джазовой и популярной му-
зыки, квесты, мастер-клас-
сы, будут работать арт-зоны с 
интерактивной программой. 

— Приятным открыти-
ем для всех посетителей ста-
нет театр в парке, — говорит 
пресс-секретарь парка Вик-
тория Брыксина. — Это бу-
дет музыкально-театральная 
постановка с участием арти-
стов кино и оркестра. В спек-
такле смогут принять учас-
тие все гости парка.

На Руставели — 
квест и роботы

В Гончаровском парке 
(ул. Руставели, вл. 7) праздник 

9 и 10 сентября также нач-
нётся в 12.00. Для гостей парка 
будут работать зоны по инте-
ресам. Детям понравятся мас-
тер-классы по робототехни-
ке, конструированию и моде-
лированию, а также квест «До-
рога в будущее». Можно будет 
создать арт-объект «Дом», уз-
нать о том, как стать блогером, 
и научиться танцевать на от-
крытом уроке Robot Dance.

На Менжинского — 
рок-концерты

Темой Дня города в Ба-
бушкинском парке (ул. 
Менжинского, 6, стр. 3) ста-
нет полярная авиация. Как 
рассказал пресс-секретарь 
парка Андрей Кадыков, тут 
можно будет посмотреть те-
матическую выставку фо-
тографий, коллекцию стен-
довых моделей самолётов и 
вертолётов и даже посидеть 
за штурвалом Як-40 в интер-
активной кабине-тренажёре. 
9 сентября с 13.00 и 10 сен-
тября с 14.00 на сцене пар-
ка будут выступать популяр-
ные группы: «Маша и Медве-
ди», «7Б», «После 11» и другие. 
Все желающие смогут прой-
ти мастер-класс Московской 
школы твиста.

Где посмотреть 
салют

В День города в Москве про-
гремит свыше 13 тысяч салют-
ных залпов. В СВАО празд-
ничный фейерверк запустят 
9 сентября в 21.00 на четырёх 
площадках: на Новгородской, 
38 (на берегу пруда), в Бабуш-
кинском, Лианозовском и 
Гончаровском парках.

Алексей ТУМАНОВ, 
Ольга ГЕРАНЧЕВА

 Полная московская програм-
ма Дня города — на сайте mos.ru 

НА ДОСУГЕ

На ВДНХ пройдёт 
состязание роботов

Международный форум 
«Город образования» прой-
дёт 7-9 сентября на ВДНХ в 
павильоне №75. Гости смо-
гут пообщаться с лауреата-
ми и победителями конкурса 
«Учитель года Москвы», уви-
деть соревнования роботов, 
попробовать кулинарные ше-
девры будущих поваров, по-
сетить мастер-классы по пе-
дагогике. Время работы: 7 и 
8 сентября с 10.00 до 18.00, 
9 сентября с 10.00 до 17.00. 
Вход свободный.

В Ярославском покажут 
кино о Москве

Программа «Кино о боль-
шом городе» пройдёт 9 сен-
тября в 19.00 в Московском 
многофункциональном куль-
турном центре (Ярославское 
ш., 124). Москвовед, гид и 
автор городских тематиче-
ских квестов о Москве Алек-
сей Суханов расскажет о том, 
как изменился облик столицы 
и что нас ждёт в будущем. В 
рамках встречи будут демон-
стрировать эпизоды фильмов 
«Я шагаю по Москве», «Новая 
Москва» и «Москва, я терплю 
тебя». Вход свободный, необ-
ходима регистрация на сайте 
www.m-c-m-c.ru. 

Музей Победы 
пополнился новыми 
экспонатами

Раритетными экспонатами 
пополнилась экспозиция Му-
зея Победы (пл. Победы, 3). 
Семья дважды Героя Совет-
ского Союза адмирала фло-
та Сергея Горшкова переда-
ла ему в дар 300 предметов: 
ордена и медали флотоводца, 
его личные документы и мно-
гое другое. Эта коллекция со-
ставит основу выставки «Ле-
гендарный флотоводец». 

В Северном Медведкове 
пройдёт презентация 
книги митрополита

Встреча c постоянным чле-
ном Священного синода Рус-
ской православной церкви 
митрополитом Волоколам-
ским Иларионом (Алфеевым) 
пройдёт 11 сентября в 18.30 
в доме книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). Он предста-
вит свою пятую книгу «Агнец 
Божий» из серии «Иисус Хри-
стос. Жизнь и учение». Она 
посвящена Евангелию от 
Иоанна. Вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

АФИШАФестивали и тысячи 
салютных залпов

Поздравить москвичей 
на аллею Космонавтов прибудут 
звёзды шоу-бизнеса

Где в СВАО отметить День города
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День рождения Москвы — это всегда яркое шоу
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Кадр из фильма «Я шагаю 
по Москве»
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Кнопа — душа 
компании

Кнопе из приюта «Красная 
сосна» шесть лет, и если бы 
она была человеком, её бы 
наверняка называли душой 
компании. Завидя человека, 
она поднимается и протяги-
вает сквозь железные прутья 
свои лапы в надежде заполу-
чить внимание гостя. Довер-
чивость, дружелюбие, любо-
знательность — всё это о ней. 
К сожалению, в прошлом году 
с Кнопой случилась беда: на 
прогулке она была сильно по-
кусана. Сейчас об этом напо-
минают лишь несколько шра-
мов, но хуже них страх. Вот 
почему Кнопе нужен забот-
ливый хозяин, который по-
может ей вновь обрести спо-
койствие, окружит теплом и 
любовью.

 Тел.: 
8-909-667-0887, Дарья; 
8-909-270-0257, Екатерина.

Ханна любит 
обниматься

Четырёхлетняя Ханна — 
одна из самых умных и ласко-
вых собак в приюте «Дубовая 
роща». Она может часами об-
ниматься и без команды да-
вать лапу. Прекрасно ладит с 
детьми и собаками, идеаль-
но ходит на поводке и ездит в 
машине. Ханна привита и сте-
рилизована, помогите ей об-
рести дом!

 Тел. 8-903-245-8874, Ольга. 

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

С
трану захвати-
ли… спиннеры. 
Эту крутящуюся 
вертушку на под-
шипнике крутит 
на пальце едва не 

каждый ребёнок, так что си-
туация даже встревожила 
специалистов. Не так давно 
экс-глава Роспотребнадзора 
Геннадий Онищенко пред-
ложил запретить спиннеры 
в России. По его словам, уже 
начались массовые жало-
бы родителей на их вредное 
воздействие на детей. Дей-
ствительно ли всё так плохо, 
решила разобраться корре-
спондент «ЗБ». 

«Сын оторвался 
от телефона»

Создание спиннера при-
писывают американке Кэт-
рин Хеттингер. Она сделала 
эту игрушку для своей доче-
ри, страдающей патологи-
ческой мышечной утомля-
емостью. В этом году спин-
нер стал настолько популя-
рен в США, что в нескольких 
школьных округах его запре-
тили: отвлекал от учёбы. 

Почти одновременно мода 
захлестнула и Россию. При-
чём балуются ими даже взро-
слые.

— Купил спиннер месяц 
назад. Кручу его на рабо-
те, когда общаюсь с клиен-
тами. Он занимает руки, как 
раньше — чётки, — рассказал 
25-летний финансовый со-
ветник Антон. 

Жительница улицы Ка-
шёнкин Луг Лилия Валерьев-
на узнала о существовании 
спиннеров полгода назад.

— Четырёхлетняя дочь 
долго просила, чтобы я ку-
пила ей спиннер. Когда же 
она его получила, на не-
сколько дней в детском саду 

стала звездой. Родители ста-
ли жаловаться, что теперь 
они своим детям тоже вы-
нуждены купить такую вер-
тушку. У нас же дома теперь 
10 разных спиннеров. Игра-
ет ими не только дочка, но 
и пятнадцатилетний сын. 
Впрочем, я рада, что он ото-
рвался от телефона и зани-
мается чем-то другим, — го-
ворит она. 

Это только 
начало…

Спиннеры продаются по-
чти в каждом магазине. А ещё 
— в Интернете. Цена — от 
300 до 2 тыс. рублей. 

— Она зависит от формы, 
материалов корпуса и типа 
подшипника. Чем лучше под-

шипник и балансировка, тем 
дольше вертится спиннер, — 
рассказал владелец одного из 
интернет-магазинов, житель 
Новгородской улицы Алек-
сей Кузнецов. 

В день, по его словам, толь-
ко в его магазине заказывают 
три-пять игрушек люди от 
12 до 45 лет, и интерес к ан-
тистрессовой игрушке толь-

ко начинает развиваться. 
— Недавно в Америке раз-

работали фиджет пен — маг-
нитную ручку, сгибающую-
ся во все стороны, и фиджет 
куб с различными кнопка-
ми. А из Японии к нам при-
шёл мокуро — легко перево-
рачивающийся удлинённый 
бочонок из бука, раза в два 
меньше ладони. 

Популярность 
сильно раздули

Но действительно ли 
спиннеры мешают учёбе? 
Этот вопрос мы задали учи-
телю математики школы 
№1374 в Ярославском райо-
не Наталье Дорофеевой. По 
её словам, впервые спинне-
ры в руках школьников она 

заметила после Нового года. 
Но влияния их на внимание 
и успеваемость она не заме-
тила.

— Дети вообще легко под-
даются моде и быстро увле-
чение забрасывают, — гово-
рит она.

Но, может быть, имен-
но это увлечение способно 
сформировать стойкую за-
висимость? Этот вопрос мы 
адресовали психологу Мос-
ковской службы психологи-
ческой помощи населению 
СВАО Ксении Комаровой.

— На мой взгляд, игрушка 
безвредна и вызвать зависи-
мость неспособна, — гово-
рит специалист. — К слову, 
мой собственный девятилет-
ний сын нечасто играет со 
спиннером — больше с его 
помощью «налаживает кон-
такты». В основном его вер-
тят дети от 8 до 13 лет. Иног-
да ребята соревнуются, у 
кого быстрее или дольше он 
прокрутится. 

Впрочем, сомнительным 
кажется психологу и утвер-
ждение, что спиннеры мож-
но причислить к игрушкам-
антистрессам.

 — Не замечала, чтобы они 
успокаивали. А вот помочь 
в развитии мелкой мотори-
ки рук они могут, — говорит 
она. — Но детям младше трёх 
лет их лучше не давать. 

По мнению Комаровой, 
популярность спиннеров 
сильно раздута. 

— Это просто хороший 
маркетинговый ход, кото-
рый ничего, кроме дохода, не 
приносит, — убеждена она. 

К слову. До появления 
спиннеров дети увлекались 
тамагочи, «радугой», потом 
появились покемоны… Надо 
полагать, и эта мода тоже 
пройдёт. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Действительно ли опасна модная игрушка, выяснял «ЗБ»

Раньше дети 
увлекались 
тамагочи 
и «радугой», 
но мода 
прошла

Детей захватили 
спиннеры?

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Казалось бы, и маленькая, и простенькая игрушка. А популярность — бешеная
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

УВД по СВАО ГУ МВД Рос-
сии по г. Москве приглашает 
на работу участковых упол-
номоченных, оперуполно-
моченных отделения уголов-
ного розыска, дознавателей 
отдела дознания, инспекто-
ров ДПС, полицейских-води-

телей. Требования: годность 
по состоянию здоровья, по-
стоянная регистрация в Мо-
скве или МО или временная 
регистрация не менее 5 лет, 
высшее образование.

Зарплата — от 35 тыс. руб-
лей, надбавки за выслугу лет, 

полный соцпакет, возмож-
ность бесплатно получить 
высшее образование в Уни-
верситете МВД РФ. 

Обращаться в отдел ка-
дров УВД по СВАО: ул. Веш-
них Вод, 10, стр. 1,  тел.: (495) 
616-0669, 8-999-010-4924.

УВД по СВАО приглашает на работу

24
42

Чего 
нет 

в природе?

ZBULVAR.RU

ДТП
Сбил задним 
ходом на улице 
Амундсена

Вечером 28 августа на 
улице Амундсена водитель 
автомобиля «Ниссан Тиа-
на», двигаясь задним хо-
дом по двору дома 12, сбил 
71-летнюю женщину. Ско-
рая увезла пострадавшую 
в больницу с переломом 
ребра.

Столкнулись 
на Алтуфьевке

29 августа в десятом 
часу вечера молодой чело-
век, управляя автомобилем 
«Рено Меган», ехал по Ал-
туфьевскому шоссе. Пере-
страиваясь недалеко от пе-
рекрёстка с Костромской, 
он не пропустил попутный 
«Фольксваген Гольф». Ма-
шины столкнулись. После 

аварии 21-летний води-
тель «Гольфа» обратился в 
травмпункт с ушибами голо-
вы и шеи.

На круге 
в Отрадном 
пострадал 
мотоциклист

Вечером 30 августа во-
дитель автомобиля ВАЗ-
2110, выезжая на круго-
вое движение на пересе-
чении Алтуфьевки с улицей 
Хачатуряна из проектиру-
емого проезда №2236, не 
пропустил мотоциклиста 
на «Кавасаки». Произошло 
столкновение, при котором 
30-летний мотоциклист по-
лучил перелом голени. По-
страдавшего госпитализи-
ровали.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО
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Е
щё в юные годы известный актёр 
Владимир Долинский проявлял 
интерес к кулинарии. В одном 
из интервью он рассказал, как в 

детстве делал пирожное «картошка». 
Обычное печенье или ванильные су-
хари растирал в муку, добавлял сливоч-
ное масло, какао-порошок, немного 
рома или коньяка, которые брал у отца. 
Из этой массы лепил картошки, обва-
ливал их в сахарной пудре и отправлял 
в холодильник. 

Несколько лет назад Владимир До-
линский был ведущим кулинарного 
шоу на телевидении, а потом написал 
кулинарную книгу «Лакомый кусочек 
жизни». В ней собраны рецепты челове-
ка, знающего толк в еде. Спагетти с кре-

ветками по-креольски — один из них. 
Ставим варить 300 граммов спагет-

ти. Пока они готовятся, займёмся соу-
сом. В растопленное сливочное масло 
(примерно три столовые ложки) по-
ложим 300 граммов очищенных кре-
веток и тушим несколько минут. За-
тем креветки вынимаем из ка-
стрюли, а на их место кладём 
четыре очищенные от ко-
жицы помидорины (мож-
но консервированные), 
вливаем стакан сливок, 
полстакана белого вина, 
добавляем две чайные 
ложки тёртого сыра, пе-
рец и хмели-сунели по 
вкусу. Тушим несколько ми-
нут. К соусу добавляем сварен-
ные спагетти и креветки. Всё это 

надо немного прогреть, а затем можно 
выкладывать на тарелки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

№34 (544) 2017 год

Учредитель: 
ООО «РИЦ Северо\Восток». 
Издатель: Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Единая Редакция». 
Адрес издателя: 127560, г. Москва, 
ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Глав ный ре дак тор: Ю.А.Со ро кин. 
Шеф-редактор: Ю.И.Невский. 
Ведущий редактор:  О.А.Новак.
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, 
А.И.Дмытрив, А.В.Кочубей, 
А.Р.Новосильцев.
Адрес редакции: 129090, Москва, 
просп. Мира, 18. Тел.: (495) 681-3328, 
(495) 681-0086.
Электронная версия: www.zbulvar.ru 
Газета зарегистрирована в Уп рав ле нии 
Фе де раль ной служ бы по над зо ру за со блю-
де ни ем за ко но да тель ст ва в сфе ре мас со-
вых ком му ни ка ций и ох ра не куль тур но го 
на сле дия по Цен т раль но му фе де раль но му 
ок ру гу. Сви де тель ст во о ре ги с т ра ции СМИ 
ПИ №ФС1\02369 от 15 мая 2007 г. 
Отпечатано в ЗАО «Прайм Принт Москва»: 
141707, Московская область, 
г. Долгопрудный, Лихачёвский проезд, 5в. 
Заказ №2435. Тираж 462 000 экз. Подписано 
в печать 2.09.2017 г. Время подписания 
по графику — 19.00, фактически — 19.00. 
Выход в свет 4.09.2017 г. 
Га зе та рас про ст ра ня ет ся бесплатно на тер ри-
то рии Се ве ро\Вос точ но го ад ми ни с т ра тив но го 
ок ру га г. Моск вы. 
Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.

..

Шотландский студент по-
ступил в Оксфордский уни-
верситет. Через год приез-
жают к нему родители. Он 
показывает свою комнату в 
общежитии.

— Ну что, сынок, тебя тут 
не обижают?

— Нет. Вот на этой кро-
вати спит один мой одно-
курсник. Странный человек. 
Ночью вскакивает с посте-
ли и начинает орать не сво-
им голосом. А на этой кро-
вати спит другой мой сосед. 
Этот тоже не лучше. Подры-

вается среди ночи и бьётся 
головой в стену. Дурак, на-
верное...

— Сынок, а как же ты в та-
ких условиях живёшь?

— Очень просто. Я их игно-
рирую и всю ночь на волын-
ке играю...

У меня в квартире вчера по-
бывал вор. Странно, ничего не 
взял, а на столе оставил запи-
ску: «Так жить нельзя!»

Объявление:
«Хотите приносить пользу 

обществу? Хотите, чтобы де-
вушки бежали вам навстре-
чу, а иногда и за вами? Хо-
тите, чтобы вас с нетерпени-
ем ждали в любое время и в 
любую погоду?

Автотранспортное пред-
приятие приглашает на ра-
боту водителей автобуса!»

Сидят мужик и кот.
— Эх, — говорит мужик, 

— жена моя вчера тройню 
родила.

— Не переживай, — отвеча-
ет кот, — раздашь.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

В детсаду Милану спраши-
вают: 

— Чем занимаются твои ро-
дители? 

— Папа работает, а мама — 
актриса.

Милана с папой рассматри-
вают на улице cтену, разрисо-
ванную граффити:

— Как эта профессия на-
зывается, художник-хулиган? 
Когда я вырасту, буду худож-
ником-хулиганом!

В Греции Милана с мамой 
оказались единственными рус-
скими на весь экскурсионный 
автобус. Экскурсовод на ан-
глийском языке долго расска-
зывал об экскурсии. Как толь-

ко он сделал паузу, Милана за-
метила:

— Вы отдохните. Вас всё рав-
но никто не понимает.

 В магазине детской оде-
жды Милана прочитала таб-
личку «Мальчики 92-140». Ре-
шив, что это указатель возра-
ста, выдаёт:

— Вряд ли они до 140 до-
живут.

На экскурсии гид рассказы-
вает:

— Здесь такое море краси-
вое, бирюзовое-бирюзовое! 

Уставшая после длительного 
перелёта, Милана говорит:

— Хоть розовое. Утром удив-
люсь.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, 
к чему стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опубликуем в 
бумажной версии «Звёзд-
ного бульвара» и на сайте 
газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Екатерина из Свиблова — дей-
ствительно звёздная девчонка. 
В этом убеждён её муж, который 
прислал её фото в «ЗБ». «Екате-
рина — капитан Росгвардии, и на 
каждом её плече — по четыре зве-
зды!» — написал он. А ещё, по его 
словам, Екатерина — чудесная 
мать одиннадцатилетнего сына и 
любящая жена. «Наше общее ув-
лечение — геология и связанные 
с ней путешествия по России. Оно 
дало интересные материалы для 
детских исследовательских проек-
тов сына, а благодаря победам в 
конкурсах ему удалось этим летом 
побывать в Артеке».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Синоптик. 
Тис. Оторочка. Пижама. Костяк. 
Артистка. Аверс. Ротару. Кизил. 
Род. Джихад. Сани. Зонт. Клок. 
Тиара. Самовар.

По вертикали: Александрит. 
Снежинка. Сказка. Протока. 
Идол. Нос. Патриотка. Карри. 
Иол. Жест. Точка. Тара. Микрон. 
Слава. Аудитор. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Не забудьте сливки и вино

На каждом плече Екатерины — 
по четыре звезды

«Когда вырасту, 
буду художником-хулиганом»

Милана, 
от 4 до 6 лет

Спагетти с креветками по-креольски от актёра Владимира Долинского

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Фотографию и высказывания 
прислала мама Карина Реука
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